
Mesmo em vigor há alguns 
anos, hoje ainda há muitas 
dúvidas por parte dos se-
gurados sobre a Reforma 
da Previdência. Por isso, é 
importante entender o que 
é a Reforma da Previdên-

cia, o que muda e como ela 
afeta você. Lembrando que 
nada mudou para quem já 
está aposentado. As novas 
regras são para quem ain-
da vai se aposentar. Quem 
nos orienta sobre direitos 

e obrigações é o Advogado, 
Especialista em Direito Pre-
videnciário: Concessão e Re-
visão de Benefícios do INSS, 
Guilherme Chiquini.

Rodoviária de Piracicaba é ponto de 
arrecadação de roupas para vítimas 

de ciclone no Rio Grande do Sul
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Se você faz parte do grupo de pessoas que está próximo de se aposentar, é bom ficar atento e se planejar 
bem para poder escolher a melhor opção das regras de transição da reforma da Previdência
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Nova Previdência: Entenda as 
regras de transição do INSS
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Prefeito Luciano Almeida 
apresenta projeto de 

modernização da praça José 
Bonifácio a membros da Acipi

Leilão da Caixa tem 247 
imóveis no Sudeste com 
descontos de até 40%

A Caixa Econômica Federal, em 
parceria com a Fidalgo Leilões, 
promoverá um leilão virtual no 
próximo dia 27. O evento se 
encerra às 10h, com bens ofer-
tados pelo valor da dívida - em 
muitos casos os débitos che-
gam a 40% de deságio da ava-
liação. As ofertas acontecem 

por meio do site www.fidalgo-
leiloes.com.br, sendo que há 
oportunidades para aquisição 
de casas, apartamentos, terre-
nos, estabelecimentos comer-
ciais, entre outros.
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Uma medida que tem por objetivo corrigir valores recebidos pelos Em 
parceria com a Fidalgo Leilões, evento virtual oferta bens imobiliários que 

podem ser adquiridos com o uso de FGTS e financiamento

Centro 
Universitário 
Facens abre 
inscrições 

para vestibular 
e concurso 
de bolsas 

nacionais e 
internacionais  
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Carreta de Mamografia tem 
capacidade para realizar 500 

exames gratuitos     Pág. 13
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A ação é uma iniciativa da Mobifácil, plataforma de venda de passagens 
de ônibus do Grupo Comporte, e tem apoio de diversas rodoviárias do país
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O aquecimento global tornou-se uma 
crise sem precedentes que coloca em 
risco todas as formas de vida no planeta. 
Estamos sentindo na pele temperaturas 
jamais vistas em determinadas épocas 
do ano, com gravíssimas tragédias climá-
ticas devastadoras. Nossa agricultura é o 
melhor exemplo, com as profundas alte-
rações causadas às épocas de safra, de-
monstrando o círculo vicioso que encon-
tramos, pois da agricultura e da pecuária 
vem nossa alimentação. Evitar a queima 
de combustíveis fósseis e o desmatamen-
to são as primeiras metas, pois elas resul-
tam em temperaturas cada vez mais altas, 
como estão sendo sentidas nesta semana, 
inclusive com alertas de risco de vida.

Não se trata de coisa de “ecochato” ou 
bravata política, o cenário alarmante le-
vou a própria Organização das Nações 
Unidas a inserir o tema no objetivo nº 13 
para o desenvolvimento sustentável no 
planeta dentre uma série de objetivos fi-
xados para 2030 que venham permitir um 
desenvolvimento global decente. A situa-
ção, segundo a ONU, é de urgência e pede 
uma série de medidas como a implemen-
tação de políticas que limitam o aumento 
da temperatura global, incentivam a ado-
ção de energias renováveis, bem como 
promovam práticas agrícolas e industriais 
sustentáveis. Também apela para o for-
talecimento dos sistemas de resiliência a 
eventos climáticos extremos e para a pro-
moção de ações que protejam as popu-
lações mais vulneráveis. Os prejuízos são 
incalculáveis ao atingir todas as esferas da 
vida humana, de forma mais acentuada 
em países em desenvolvimento como o 
nosso.

Para combater firmemente o aqueci-
mento global, são necessárias ações coor-
denadas em nível global, nacional e local. 
A descarbonização da economia é crucial, 
e isso implica uma mudança radical na 
forma como produzimos e consumimos 
energia. O investimento em tecnologias 
limpas e em infraestruturas resilientes 
pode ser um motor de crescimento eco-
nômico sustentável, além de ser uma ne-
cessidade ecológica. É fundamental tam-
bém um engajamento político forte, que 
priorize a agenda ambiental e estimule a 
cooperação internacional. Isso pode ser 
alcançado através de acordos globais e 
por meio de políticas públicas que incen-

tivem práticas sustentáveis. Adicional-
mente, a conscientização e a educação 
são ferramentas poderosas que podem 
desencadear uma mudança cultural ne-
cessária para enfrentar essa crise.

Não podemos titubear, o futuro nosso 
e, mais ainda, dos nossos descendentes, 
se encontra em risco extremamente acen-
tuado, todos tem o dever de combater o 
aquecimento global, cada pessoa, cada 
instituição e cada governo tem um papel 
a desempenhar. Não há mais retorno ao 
mundo sustentável de anos atrás, no en-
tanto, podemos evitar que a situação se 
agrave e coloque em risco toda a capaci-
dade da humanidade florescer no nosso 
planeta. A cultura da vida e do desenvolvi-
mento sustentável “é para ontem”. O Ob-
jetivo 13 da ONU é uma chamada à ação 
coletiva, reforçando a necessidade de po-
líticas robustas e colaboração global de 
todos os atores sociais. 

O Tribunal Regional do Trabalho da 15ª 
Região é o primeiro tribunal trabalhista 
do país a ser signatário da Agenda 2030 
da ONU, incorporando em sua política 
de governança os 17 objetivos da entida-
de internacional para o desenvolvimento 
sustentável. Assim, se preocupa também 
com a referida causa, sendo responsável 
por diversas ações que envolvam preser-
vação ambiental, entre elas a redução do 
uso de papel, plástico, como redução do 
consumo de energia e de água. 

Um dos mais graves problemas para o 
aquecimento global é a impressionante 
redução de árvores capazes de atenuar 
o efeito estufa e evitar o aquecimento do
solo. O Fórum trabalhista de Piracicaba,
alinhado com Tribunal Regional do Tra-
balho da 15ª Região, irá apoiar o projeto
“Plantio de Mudas de Árvores” com o plan-
tio de árvores frutíferas no próprio fórum
no dia dela, nossa querida amiga, a árvo-
re. Trata-se de um ato simbólico no dia 21
de setembro, em continuidade e apoio
pela causa do desenvolvimento sustentá-
vel, convidando a sociedade de Piracicaba
e região a refletir sobre o problema, a par-
ticipar do movimento e abraçar a causa do 
combate ao aquecimento global. É uma
causa de todos nós.

Firmino Alves Lima é Juiz do Trabalho 
em Piracicaba, mestre e doutor em di-
reito do trabalho pela USP

Universidade federal em Piracicaba contribui 
para o desenvolvimento do Brasil 

Artigo 

Aquecimento Global

Artigo 

Nesta semana, o presidente Lula fez 
um discurso histórico na abertura da 
Assembleia Geral da Organização das 
Nações Unidas, em Nova York. Mais 
do que esse discurso, que enfatizou 
a necessidade da revisão do papel da 
própria ONU no combate às desigual-
dades, uma nova governança global, a 
questão climática e relações mais jus-
tas entre as nações do mundo, a pas-
sagem do nosso presidente pelos Esta-
dos Unidos significou, definitivamente, 
a recuperação do papel do Brasil no 
contexto internacional. Não por acaso, 
o presidente Lula assume neste mo-
mento a presidência do Mercosul, do
BRICS e do G-20, que reúne as nações
mais desenvolvidas e as principais eco-
nomias emergentes.

O Brasil vive, com as dificuldades 
que todos conhecemos e sentidos, 
um franco processo de reconstrução 
de sua economia, das relações sociais, 
das instituições democráticas e tam-
bém dos direitos trabalhistas e civis, 
destruídos ou comprometidos por seis 
anos de governos oriundos do golpe 
de 2016. Não por acaso, na conversa 
que manteve com o presidente nor-
te-americano, Joe Biden, ambos enfa-
tizaram a importância da organização 
sindical no contexto do fortalecimento 
da democracia.

Neste primeiro ano de governo, o 
presidente Lula e seus ministros admi-
nistram um orçamento herdado de Jair 
Bolsonaro e Paulo Guedes, que neces-
sitou da aprovação da PEC da transição 
para que fosse possível fazer frente a 
despesas com o Bolsa Família, aumen-
to real do salário mínimo, mais recur-
sos para a Saúde, Educação, Ciência e 
Tecnologia e outras áreas fundamen-
tais. Além disso, o governo derrubou o 
teto de gastos, institui o arcabouço fis-
cal e trabalha para aprovar a reforma 
tributária.

É um processo difícil e contraditório, 
que envolve negociações no Congres-
so Nacional, onde a base de apoio ori-
ginal do governo Lula é minoritária, e 
precisa de constante pressão popular 
sobre determinados setores parla-
mentares para que as pautas progres-
sistas possam avançar.

Neste contexto, quero me concen-
trar na questão da Educação. Conse-
guimos uma importantíssima vitória 
com a retirada do Fundo de Desen-
volvimento da Educação e Valorização 
dos Profissionais da Educação (FUN-
DEB) dos limites do arcabouço fiscal. 
Ainda lutamos para que as verbas da 
Ciência e Tecnologia também possam 
ser retiradas desses limites. Ao mesmo 
tempo, quem luta por educação públi-
ca de qualidade só pode saudar com 

muita satisfação o anúncio feito pelo 
presidente Lula e pelo ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, sobre os planos 
de expansão dos Institutos Federais de 
Educação. Estamos na luta para que 
diversos IFs sejam implementados em 
municípios onde existe demanda real, 
entre os quais posso citar Bebedouro e 
os da região do ABCDMR. 

Lamento que o governador Tarcísio 
de Freitas esteja em vias de encami-
nhar à ALESP uma PEC para reduzir/
flexibilizar as verbas da Educação no 
estado de São Paulo. Não vamos per-
mitir! Mobilizaremos todos os segmen-
tos ligados à Educação e toda a socie-
dade contra esse verdadeiro crime.

Em Piracicaba, nossa luta prioritária 
neste momento, na área da Educa-
ção, é pela instalação de uma univer-
sidade federal, o que poderá ser feito 
por meio da federalização do campus 
Taquaral da UNIMPEP, desativado em 
função da crise daquela universidade. 
Conversei com o presidente Lula, com 
o ministro Camilo Santana, com o mi-
nistro Padilha e com outros membros
do governo federal e estamos com
uma campanha de coleta de assinatu-
ras nas ruas de Piracicaba. Mais ainda,
no dia 29 de setembro, às 18, realiza-
remos em Piracicaba uma audiência
pública da Comissão de Educação e
Cultura da ALESP para debater o as-
sunto e continuar a impulsionar esse
movimento.

A Educação é chave para o desen-
volvimento de qualquer nação. O pre-
sidente Lula cumpre um papel fun-
damental ao projetar nosso país no 
contexto internacional realizar parce-
rias, atrair investimentos, estabelecer 
novas relações em todos os quadran-
tes. Entretanto, o desenvolvimento 
sustentável de longo prazo se dará por 
meio da Educação, da Ciência e da Tec-
nologia. Por isso, uma universidade fe-
deral em nosso Município é tão impor-
tante, pelo seu relevante papel social 
e econômico. Também é importante 
para outras regiões, pois a ideia é que 
seja uma universidade voltada para a 
área de humanas, com licenciaturas 
e pós-graduação, visando a melhoria 
da qualidade do ensino no estado de 
São Paulo. Se você quer contribuir para 
esta luta, acesse: https://chng.it/vHcb-
zHWpd4 e assine, ou assine o abaixo-
-assinado físico, no nosso escritório
na rua Governador Pedro de Toledo,
1765, ou na banca que diariamente te-
mos montado na Praça José Bonifácio,
nas imediações do Poupatempo.

Professora Bebel é Deputada Esta-
dual pelo PT e Segunda Presidenta 
da APEOESP
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Reforma da Previdência e regras de transição: conheça os 
caminhos da aposentadoria do INSS

Guilherme Chiquini, Advogado, Especialista em
Direito Previdenciário: Concessão e

Revisão de Benefícios do INSS

Mesmo em vigor há 
alguns anos, hoje 
ainda há muitas 

dúvidas por parte dos segura-
dos sobre a Reforma da Previ-
dência. Por isso, é importante 
entender o que é a Reforma 
da Previdência, o que muda e 
como ela afeta você. Lembran-
do que nada mudou para quem 
já está aposentado. As novas 
regras são para quem ainda vai 
se aposentar. Quem nos orienta 
sobre direitos e obrigações é o 
Advogado, Especialista em Direi-
to Previdenciário: Concessão e 
Revisão de Benefícios do INSS, 
Guilherme Chiquini.

Segundo ele, desde 
13/11/2019 estão em vigência 
as regras de aposentadoria tra-
zidas pela Reforma da Previdên-
cia. Sem sombra de dúvidas, a 
principal mudança no âmbito 
previdenciário é a exigência si-
multânea do preenchimento 
dos requisitos idade e tempo 
de contribuição para a conces-
são de aposentadoria pelo INSS. 
Antes da sua vigência, homem 
e mulher se aposentavam com 
qualquer idade, desde que, ti-
vessem 35 e 30 anos de tempo 
de contribuição, respectivamen-
te. Era a chamada aposentado-
ria por tempo de contribuição. 
Além dela, havia também a apo-
sentadoria por idade, onde ho-
mem e mulher se aposentavam 
com 15 anos de contribuição, 
desde que possuísse 65 anos 
de idade o homem e 60 anos a 
mulher.

“A Reforma da Previdência 
unificou essas duas modalida-
des de aposentadorias – por 
tempo de contribuição e por 
idade – numa só. A Reforma, 
mais precisamente, fixou idade 
e tempo de contribuição míni-
mos para concessão de aposen-
tadoria. A idade mínima fixada 
é de 65 anos para o homem e 
de 62 para a mulher e o tem-
po de contribuição mínimo é 
de 20 anos para o homem e de 
15 anos para a mulher. Essa é a 
chamada regra geral e se apli-
ca à toda pessoa que se filiar à 
Previdência Social após o inicia 
de vigência da Reforma da Pre-
vidência (13/11/2019)”, diz.

No entanto, esclarece o advo-

gado, para aqueles já estavam 
inseridos no mercado de traba-
lho antes de sua vigência, a nova 
lei oferece algumas opções. São 
as chamadas regras de transi-
ção, que são possibilidades mais 
brandas, justamente para não 
“prejudicar” tanto quem estava 
em vias de se aposentar ou não 
tão distante de atingir o tempo 
mínimo exigido para a conces-
são de sua aposentadoria por 
tempo de contribuição. “Atual-
mente, temos quatro regras de 
transição da aposentadoria por 
tempo de contribuição em cur-
so: pedágio de 50%, pedágio de 
100%, idade mínima e sistema 
de pontos. Tem direito a se apo-
sentar pela regra do “pedágio 
de 50%” o homem que, quando 
do início da vigência da Reforma 
da Previdência, em 13/11/2019, 
contava com no mínimo 33 anos 
de tempo de contribuição, ou 
seja, que estava a 2 anos para 
se aposentar. Por meio dessa 
regra, esse trabalhador terá 
que contribuir pelo tempo que 
faltava para atingir os 35 anos 
e cumprir um “pedágio” de 50% 
desse tempo faltante. O mesmo 

se aplica à mulher que conta-
va, no mínimo, com 28 anos de 
tempo de contribuição. À títu-
lo de exemplo, se uma mulher 
possuísse 28 anos de tempo de 
contribuição em 13/11/2019 (ou 
seja, faltando 2 anos para os 30), 
será necessário à ela atingir os 
30 anos de tempo de contribui-
ção e contribuir por mais 1 ano 
além dos 30, isto é, por 50% do 
tempo que faltava para atingir 
os 30 anos”. Deste modo, com-

plementa, “essa mulher se apo-
sentará com 31 anos de tempo 
de contribuição, independen-
temente da idade que possuir, 
pois, nessa regra transitória, não 
há exigência de idade mínima”.

Com relação a regra do “pedá-
gio de 100%”, por sua vez, Chi-
quini explica que é aplicada ao 
homem que possuía menos de 
33 anos de tempo de contribui-
ção em 13/11/2019 e à mulher 
com menos de 28 anos contri-
buídos. Nesta regra de transi-
ção, há idade mínima para o se-
gurado se aposentar, sendo de 
60 anos para o homem e de 57 
para a mulher. Deste modo, tem 
direito a se aposentar por essa 
regra o homem, a partir dos 60 
anos de idade que, quando do 
início da vigência da Reforma 
da Previdência, em 13/11/2019, 
contava com menos de 33 anos 
de tempo de contribuição, e a 
mulher, a partir dos 57 anos 
de idade que contava com me-
nos de 28 anos de tempo de 
contribuição. “Por exemplo, se 
uma mulher possuísse 27 anos 
de tempo de contribuição em 
13/11/2019 (ou seja, faltavam 

mais de 2 anos para os 30), será 
necessário ela atingir os 30 anos 
de tempo de contribuição e con-
tribuir por mais 3 anos além 
desses 30, isto é, por 100% do 
tempo que faltava para atingir 
os 30 anos. Sendo assim, essa 
mulher se aposentará com 33 
anos de tempo de contribuição, 
desde que possua, no mínimo, 
57 anos de idade”.

Já para o segurado da Previ-
dência Social “se aposentar pela 

regra de transição da “idade mí-
nima”, como o nome diz, é ne-
cessário ter uma idade mínima”. 
Embora o nome dado à essa 
regra seja de “idade mínima”, o 
advogado afirma que há, ainda, 
um tempo de contribuição mí-
nimo fixo a ser respeitado, qual 
seja, 30 anos para a mulher e 
35 para o homem. “Em 2023, a 
idade mínima para a mulher se 
aposentar é de 58 anos e para 
o homem é de 63 anos, desde
que possuam, respectivamen-
te, 30 e 35 anos de tempo de
contribuição. A idade mínima

vai aumentando ano a ano e 
terminará em 2027 para o ho-
mem, quando finalmente será 
necessário possuir 65 anos de 
idade para se aposentar e, em 
2031 para a mulher, a partir de 
quando somente se aposentará 
aos 62 anos de idade”.

Como também o próprio 
nome diz, no “sistema de pon-
tos”, a soma da idade e do 
tempo de contribuição do ho-
mem e da mulher deve atingir 
uma determinada pontuação 

para que possam se aposentar, 
orienta. “Em 2023, a pontuação 
é a seguinte: 100 pontos para o 
homem e 90 para a mulher. A 
exigência aumentará um ponto 
por ano, até chegar a 100, para 
mulheres, e 105, para homens”. 
Importante destacar, ressalta, 
que, independentemente da 
soma válida no ano em que o 
segurado completar as exigên-
cias, haverá sempre a necessi-
dade de comprovar o tempo de 
contribuição de 30 anos (mulhe-
res) e 35 anos (homens). 

“Por fim, importante destacar 
que o cálculo do valor das apo-
sentadorias pelas regras aqui 
tratadas, exceto o da regra “pe-
dágio de 50%”, é feito com base 
na média de todos os salários 
de contribuição desde julho de 
1994. Homens recebem 60% 
da média em razão de 20 anos 
de contribuição, acrescido de 
2% por ano que superar os 20 
anos; já as mulheres recebem 
igualmente 60% da média, mas 
em razão de 15 anos de con-
tribuição, acrescido de 2% por 
ano que ultrapassar os 15 anos 
de contribuição. O pedágio de 
50% possui a mesma forma de 
se apurar a média, isto é, pela 
soma de todos os salários de 
contribuição desde 07/1994. Po-
rém, ao invés de um percentual 
aplicado sobre a média, nessa 
regra de transição há a incidên-
cia do fator previdenciário, o 
que, na imensa maioria dos ca-
sos, reduz o valor da renda do 
aposentado, pois para sua afe-
rição são levados em considera-
ção idade, tempo de contribui-
ção e expectativa de sobrevida”.

O cálculo do valor das aposentadorias pelas novas regras, ex-
ceto o do “pedágio de 50%”, é feito com base na média de to-
dos os salários de contribuição desde julho de 1994

“A Reforma da Previdência unificou essas duas moda-
lidades de aposentadorias – por tempo de contribuição 
e por idade – numa só. A Reforma, mais precisamente, 
fixou idade e tempo de contribuição mínimos para con-
cessão de aposentadoria. A idade mínima fixada é de 65 
anos para o homem e de 62 para a mulher e o tempo de 
contribuição mínimo é de 20 anos para o homem e de 15 
anos para a mulher”

Foto: Divulgação
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Folha de Piracicaba

A Caixa Econômica Fe-
deral, em parceria 
com a Fidalgo Leilões, 

promoverá um leilão virtual no 
próximo dia 27. O evento se 
encerra às 10h, com bens ofer-
tados pelo valor da dívida - em 
muitos casos os débitos che-
gam a 40% de deságio da ava-
liação. As ofertas acontecem 
por meio do site www.fidalgo-
leiloes.com.br, sendo que há 
oportunidades para aquisição 
de casas, apartamentos, terre-
nos, estabelecimentos comer-
ciais, entre outros.

A região sudeste contará com 
247 bens, distribuídos pelos 
estados do Espírito Santo (2), 
Minas Gerais (59), Rio de Janei-

ro (90), São Paulo (96). “São di-
versas opções de imóveis com 
preços atrativos e condições 
de pagamentos facilitadas. Al-
guns imóveis são passíveis de 
uso de FGTS e financiamento 
bancário. Para isso, o interes-
sado deverá ir à agência mais 
próxima de sua residência e 
obter a carta de crédito com 
antecedência ao encerramen-
to do leilão. Essa alternativa é 
válida para todos os estados 
brasileiros”, explica Douglas Fi-
dalgo, leiloeiro oficial da Fidal-
go Leilões.

Em Serrana (SP), uma casa 
de 63,35m² de área privativa, 
construída em 200 m² de área 
de terreno, conta com 2 quar-
tos, área de serviço, WC, sala, 
cozinha, vaga de garagem. O 

lance Inicial é de R$91,2 mil. 
Na cidade de Itapetininga (SP), 
há oferta para uma casa com 
45,47m² de área privativa e 
168,75m² de área total do ter-
reno, com 2 quartos, área de 
serviço, terraço, cozinha, WC, 
sala e vaga de garagem, sen-
do que o lance mínimo é de 
R$96,7 mil.

Já no litoral paulista, um dos 
destaques é um apartamento 
em São Vicente com 55,7m² 
de área total, 1 quarto, sala, 
cozinha, WC e área de serviço, 
partindo de R$ 84 mil.  Na capi-
tal, o bairro de Casa Verde Alta 
tem uma casa disponível com 
98m² de área privativa, 2 quar-
tos, área de serviço, 2 WCs, 
sala, cozinha, terraço e 2 vagas 
de garagem - o lance Inicial é 

de R$192 mil.
“Qualquer pessoa física ou 

jurídica pode participar do lei-
lão, sendo necessário fazer 
cadastro no site e o envio dos 
documentos citados no edital 
- anexo no portal. Recomen-
da-se que seja realizada uma 
pesquisa como, por exemplo, 
o valor do imóvel no mercado, 
estado de ocupação e débi-
tos, como IPTU e condomínio, 

conservação do bem entre ou-
tros”, conclui Fidalgo.

Serviço

Leilão online
Data: 27 de setembro (en-

cerramento às 10h)

Contato: (11) 2653-0553 / 
(11) 2653-8583 - www.fidal-
goleiloes.com.br

A região sudeste contará com 247 bens, distribuídos
pelos estados do Espírito Santo (2), Minas Gerais (59),

Rio de Janeiro (90), São Paulo (96)

Foto: Divulgação

Em parceria com a Fidalgo Leilões, evento virtual oferta bens imobiliários que 
podem ser adquiridos com o uso de FGTS e financiamento

Caixa leiloa 247 imóveis no Sudeste com 
descontos de até 40%

http://www.fidalgoleiloes.com.br
https://www.mobifacil.com.br/


https://api.whatsapp.com/send?phone=5519996051624
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V ocê sabia que a rede plu-
vial (água de chuva) não 
pode estar ligada à rede 

coletora de esgoto? O coorde-
nador de Serviços da Mirante, 
Alan Pedra, explica: “Muita gen-
te não sabe, mas essa ligação 
(rede pluvial na rede de esgo-
to) é irregular não só para resi-
dências, mas também em imó-
veis comerciais e industriais. A 
tubulação da rede de esgoto 
é dimensionada para receber 
somente o esgoto doméstico. 
Sendo assim, não tem capaci-
dade para suportar o grande 
volume proveniente das águas 
de chuva, podendo ocorrer 
transbordamentos”.

Além da questão do diâme-
tro das redes, Pedra comenta 
que há outras diferenças. “A 
rede pluvial coleta a água de 
chuva por meio das bocas de 
lobo (bueiros), que ficam pró-

ximas às calçadas. Já as redes 
coletoras de esgoto são dimen-
sionadas para receber exclu-
sivamente efluentes, que são 
resíduos líquidos provenien-
tes de diversas atividades que 
utilizam água nas residências, 
como cozinhas e sanitários”, 
afirma.

Pedra lembra ainda que o es-
goto lançado incorretamente 
na rede pluvial vai diretamente 
nos corpos hídricos (rios, córre-
gos, lagos e ribeirões), poluin-
do os mananciais. “É importan-
te que as pessoas verifiquem 
suas redes. Assim, estão contri-
buindo para a preservação do 
meio ambiente e para a saúde 
da população”, conclui.

Fique atento:

 – A água de chuva não pode 
estar ligada à rede de esgoto. 
Esta prática causa transtornos 
e prejuízos, pois provoca entu-

pimento, rompimento de tubu-
lação e transbordamento de 
esgoto nas ruas ou dentro do 
imóvel;

– As águas de chuva devem 
ser conduzidas para as sarje-
tas, de onde vão para as bocas 
de lobo e seguem seu trajeto 
para córregos, ribeirões e rios;

– Para verificar se as instala-
ções de sua residência estão 
corretas, basta jogar um pouco 
de corante no ralo do quintal 
de seu imóvel. Se a água colo-
rida chegar até a sarjeta, signi-
fica que a ligação está correta;

– Para regularizar as instala-
ções, tanto da ligação da rede 
de esgoto do imóvel ou para 
deslacrar a caixa de inspeção, 
é preciso contatar o serviço de 
um pedreiro de sua confiança.

 
USO CORRETO DA REDE CO-

LETORA DE ESGOTO
 
O coordenador lembra ainda 

que a rede coletora de esgoto 
- pias, ralos e vasos sanitários, 
não deve ser utilizada para 
descarte de óleo de cozinha 
usado e gorduras em geral, 
papel higiênico, cotonetes, pre-
servativos, absorventes higiê-
nicos, fraldas descartáveis, fios 

de cabelo, peças íntimas, entre 
outros objetos. “Usando a rede 
de forma correta, todo o siste-
ma de esgotamento sanitário 
funciona de maneira positiva 
e em prol da saúde de todos. 
É uma responsabilidade de to-
dos nós”, finaliza Pedra.
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Rede pluvial e rede de esgoto:
você sabe a diferença?

Divulgação

A tubulação da rede de esgoto é dimensionada para receber somente o esgoto doméstico

https://www.instagram.com/hermanito_pira/


07Cidade

Em cada estação da Pri-
mavera, nosso cemitério 
se transforma em um 

espetáculo de renovação e be-
leza. As flores desabrocham em 
cores vibrantes, representan-
do a continuidade da vida, e os 
cantos melodiosos dos pássaros 

preenchem o ar, lembrando-nos 
da eterna sinfonia da natureza. 
Nossos jardins meticulosamen-
te cultivados oferecem um es-
paço onde é possível escapar 
do ritmo acelerado do mundo 
exterior e mergulhar na tranqui-
lidade que só a natureza pode 

proporcionar.

É nesse ambiente idílico que 
estendemos o convite caloroso 
a todos para iniciar o dia em co-
munhão e reflexão. Convidamos 
você a participar de nossa Missa 
Diária às 7h. Nosso cemitério se 
transforma em um santuário de 
paz, um local onde a natureza e 
a memória se entrelaçam har-
moniosamente. Aqui, entre as 
sombras das árvores centená-
rias, é possível encontrar conso-

lo e serenidade, lembrando-se 
com carinho daqueles que se 
foram.

No Cemitério Parque da Res-
surreição de Piracicaba, valori-
zamos cada detalhe que torna 
este lugar tão especial. Venha 
conhecer o Parque da Ressur-
reição de Piracicaba e descubra 
como a beleza da natureza se 
entrelaça de maneira única com 
a reverência à vida e à memória. 
Siga-nos em redes sociais no @

parquedaressurreicaopiracica-
ba para ficar atualizado sobre 
nossos eventos, serviços e his-
tórias inspiradoras que compar-
tilhamos com a comunidade. 
Visite o site em parquedaressur-
reicao.com.br ou entre em con-
tato através do WhatsApp nos 
números (19) 3426-4877 para 
o Cemitério Parque da Ressur-
reição e (19) 3376-0853 para a
Funerária Ressurreição. Juntos,
honramos o passado e encon-
tramos inspiração para o futuro.

Primavera no Parque da 
Ressurreição:
Reflexão e Beleza em 
Meio à Natureza

Fotos: Divulgação
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Os jardins oferecem um espaço onde é possível escapar do mundo exterior e mergulhar na tranquilidade 
que só a natureza pode proporcionar

 Iniciar o dia participando da Missa Diária às 7h  é um verdadeiro 
convite a a comunhão e reflexão

https://api.whatsapp.com/send?phone=551934264877
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A Rodoviária Intermu-
nicipal de Piracicaba 
é um dos pontos de 

arrecadação de roupas para as 
vítimas do ciclone extratropi-
cal que causou estragos em ao 
menos em 103 cidades no Rio 
Grande do Sul no início do mês. 
A ação é uma iniciativa da Mo-
bifácil, plataforma de venda de 
passagens de ônibus do Gru-
po Comporte, e tem apoio de 
diversas rodoviárias do país. A 
rodoviária municipal é um equi-
pamento da Prefeitura de Pira-
cicaba administrado pela Apeao 
(Associação Piracicabana das 
Empresas de Auto Ônibus), por 
meio de concessão.

Mais de 1.400 pessoas ainda 

estão desabrigadas e necessi-
tam de abrigo público no Rio 
Grande do Sul. O número de 
desalojados passa de 20 mil e 
a Defesa Civil estima que mais 
de 357 mil pessoas tenham sido 
afetadas pelas inundações.

Quem desejar doar peças de 
roupas deve levá-las na rodo-
viária e depositá-las nas caixas 
coletoras disponíveis no guichê 
da Viação Piracicabana. O ende-
reço da rodoviária é avenida Ar-
mando de Salles Oliveira, 2277, 
Centro. A logística do transporte 
das roupas coletadas na campa-
nha até o Rio Grande do Sul é re-
alizada pelas empresas parcei-
ras da Mobifácil, por meio dos 
ônibus da Piracicabana, Penha, 
Expresso Maringá, Itamarati, Ex-
presso de Prata, Princesa, União 

e Empresa Cruz.
Além da Rodoviária de Piraci-

caba, as doações podem ser fei-
tas nas rodoviárias de Porto Ale-

gre (RS), Pelotas (RS), Caxias do 
Sul (RS), Florianópolis (SC), Curi-
tiba (PR), São Paulo (SP) – Tietê, 
São Paulo (SP) – Barra Funda, 

Araraquara (SP), Bauru (SP) e Rio 
de Janeiro (RJ) – Novo Rio. Mais 
informações podem ser obtidas 
pelo telefone (19) 3433-8003.
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Rodoviária de Piracicaba é ponto de 
arrecadação de roupas para vítimas de ciclone 
no Rio Grande do Sul

Divulgação

Quem desejar doar peças de roupas deve levá-las na rodoviária e depositá-las nas caixas
coletoras disponíveis no guichê da Viação Piracicabana

 A ação é uma iniciativa da Mobifácil, platafor-
ma de venda de passagens de ônibus do Grupo 
Comporte, e tem apoio de diversas rodoviárias 
do país.
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Após reunião com o 
Secretário de Segu-
rança do Estado de 

São Paulo, Guilherme Derrite, 
realizada no último dia 19, na 
Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp), o 
deputado Alex Madureira con-
firmou que até o próximo mês 
de abril, a Delegacia da Mulher 
(DDM) de Piracicaba estará 
funcionando por vídeo con-
ferência e que, até dezembro 
de 2024, passará a atender 24 
horas.

 
“Finalmente, a Delegacia da 

Mulher de Piracicaba ficará 
aberta 24 horas e não apenas 
atenderá em horário comer-
cial. Essa foi a promessa do 
Governo do Estado na reunião 
que tivemos com o Secretário 
de Segurança, Guilherme Der-
rite”, afirmou Alex Madureira.

 
A informação vale também 

para o Estado de São Paulo, 
quando todas as 77 DDMs es-
tarão funcionando em vídeo 
conferência com atendimento 
para todas as mulheres do Es-
tado e, até dezembro do pró-
ximo ano, as sedes do Deinter, 
e todas as sedes de delegacias 
regionais da polícia civil do Es-
tado de São Paulo terão suas 
delegacias funcionando por 24 
horas.

 
“Essa é uma luta por qual 

tenho me empenhado mui-
to e fico feliz em darmos esse 
importante passo rumo à rea-
lização deste pedido feito por 
tantas mulheres de Piracica-
ba e do nosso Estado. Agora, 
a luta é para que o prazo seja 
cumprido e o atendido comece 
o mais rápido possível”, disse 
Alex Madureira.

 
Outras duas importantes 

notícias anunciadas pelo o Se-
cretário de Segurança foram 
sobre a valorização das de-

legadas mulheres, que terão 
a progressão de carreira, e o 
anúncio e novas viaturas que 
já estão em processo de com-
pra e que em breve serão en-

tregues.
 
“Fico muito feliz porque esse 

era uma demanda que já vi-
nha tratando com a assunto 

com a Secretaria de Segurança 
Pública desde o início do meu 
mandato e, agora, tivemos 
essa importante notícia”, com-
pletou Alex Madureira.

Alex Madureira e Guilherme Derrite

Foto: Aldo Guimarães
Afirmação é do Secretário de Segurança, Guilher-
me Derrite

Alex de Madureira informa que Delegacia da 
Mulher será 24h

MEI – Um caminho que não precisa 
ser trilhado individualmente

Danilo Vendimiatti - Contador E Presidente do Sincop - sindica-
to dos contabilistas de Piracicaba e região 2021/2023

A criação do MEI – Mi-
croempreendedor Indivi-
dual gerou uma poderosa 
ferramenta que nas mãos 
certas produz resultados 
muito proveitosos. Em-
preender significa reali-
zar, executar, agir e gerir 
o próprio negócio, mesmo 
de pequenas proporções, 
porém de grandes efeitos 
para a coletividade. Com 
a formalização, esse tra-

balhador, que antes do 
MEI ficava marginalizado 
da massa produtiva, passa 
a poder contar com os in-
centivos e benefícios ofer-
tados pelo poder público 
para outras modalidades 
empresariais. 

O nascimento da lei data 
de 2008 com o objetivo de 
tirar da informalidade os 
inúmeros trabalhadores 

que se aventuravam em 
atividades econômicas de 
subsistência sem qual-
quer registro oficial da 
atividade e consequente-
mente, sem qualquer ga-
rantia de direitos. O MEI 
deu a essa camada da po-
pulação uma oportunida-
de de se estabelecer com 
custos mais acessíveis, 
por meio de benefício fis-
cal, dando os primeiros e 
mais importantes passos 
no empreendedorismo. 
A ideia era que com este 
suporte, o micro empre-
endedor estabelecido, se 
estruturasse para a pros-
peridade do seu negócio, 
podendo galgar novos 
patamares econômicos, 
gerando renda tanto pes-
soal, como retorno à so-
ciedade por meio dos pa-
gamentos dos impostos 
e até gerar novos empre-

gos. 
Atualmente são mais de 

14 milhões de Micro Em-
preendedores Individuais 
reforçando a classe traba-
lhadora brasileira. Muitas 
mudanças já foram promo-
vidas no MEI desde o ano 
que entrou em vigor e mui-
tas mudanças ainda estão 
por vir, especialmente nes-
te ano em que está sendo 
amplamente discutido no 
Legislativo, como a possí-
vel ampliação do limite de 
faturamento e a conveni-
ência de contratar mais 
funcionários, ou ainda as 
novidades na emissão das 
notas fiscais. Mesmo se 
tratando de um universo 
“micro”, como a própria no-
menclatura da legislação 
que o define (MEI), uma 
importante recomendação 
ao empreendedor é não se 
descuidar da formalidade 

fiscal do empreendimento. 
Contar com a colaboração 
de uma assessoria contábil 
de confiança, eficiente e 
eficaz pode fazer toda a di-
ferença no sucesso ou nos 
obstáculos que o negócio 
pode se deparar. O Sincop 
– Sindicato dos Contabilis-
tas de Piracicaba e região 
pode ser consultado para 
orientação e indicação de 
um profissional ou escri-
tório devidamente regula-
mentados e capacitados 
para prestar os serviços 
necessários. O contador 
ou contabilista qualifica-
do deve ser um consultor 
e conselheiro para que 
a atividade seja exitosa. 
Uma relação de parceria é 
o melhor caminho, porque 
apesar do Microempreen-
dedor ser Individual, ela 
não precisa e não deve ser 
sozinho.
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O deputado estadual 
e vice-presidente da 
Alesp, Helinho Zanat-

ta, filiou-se na noite da última 
quinta-feira última (21) ao Par-
tido Social Democrático (PSD), 
em reunião no Auditório “Paulo 
Kobayashi”, da Assembleia Legis-
lativa do Estado. O ato de filiação 
oficial teve a participação do vi-
ce-governador do Estado, Felício 
Hamut, do presidente nacional 
da sigla, Gilberto Kassab, além 
de outros deputados do PSD, se-
cretários estaduais e municipais, 
prefeitos, vices, vereadores e 
convidados. 

Depois da composição da 
mesa diretora dos trabalhos, 
políticos ligados ao PSD e de ou-
tras siglas deram as boas-vindas 
ao deputado Helinho Zanatta. 
O vereador de Piracicaba, Valdir 
Vieira Marques (Paraná), falou 
em nome dos vereadores que 
participaram do evento. Ele pa-
rabenizou Helinho pelo trabalho 
que vem desenvolvendo como 
deputado “fazendo a diferença e 
tem ajudado de uma forma espe-
cial a cidade de Piracicaba”. A pre-
feita de Itirapina, Maria da Graça 
que, “mesmo tenho conhecido 
há pouco tempo o deputado, já 
temos empatia”. Mário Botion, 
prefeito de Limeira, também pa-
rabenizou Helinho pela filiação 
ao PSD, que considera um dos 
melhores partidos do País. 

O secretário estadual de De-
senvolvimento Social, Gilberto 
Nascimento Júnior, enfatizou que 
“a gente vê que numa quinta-fei-

ra, à noite, este plenário cheio, 
dá para entender o ‘caminhão’ 
de votos que Helinho fez nas 
eleições. Vemos com alegria a 
vinda de Helinho para o partido”. 
O vice-governador Felício Hamut 
salientou que “o PSD é um time 
de grandes quadros, agora pode-
mos ter junto o Helinho. Essa é 
uma grande honra e uma grande 
satisfação para nós do PSD”. Des-
tacou também o crescimento da 
sigla sob o comando de Gilberto 
Kassab com boas políticas, ética 
e respeito aos recursos públicos. 

Antes da filiação, a deputada 
Marta Costa também parabeni-
zou e deu as boas-vindas ao He-
linho para o PSD. A parlamentar 

falou que “você, Helinho, é uma 
pessoa do bem, austera e que 
tem uma coisa de muito bom: 
você olha para as pessoas nos 
olhos e fala o que você pensa”. 
Ela terminou sua fala citando um 
versículo: “Os passos de um ho-
mem bom são confirmados pelo 
senhor”. O vereador paulistano 
Coronel Salles deu as boas-vin-
das à família PSD: “Somos ouvi-
dos, aconselhados e cuidados. 
Estamos felizes em estar ao seu 
lado Helinho. Parabéns presiden-
te Kassab por ter trazido para o 
partido uma pessoa tão querida. 
Seja bem-vindo Helinho”. 

Sobre a filiação de Helinho, 
o presidente do PSD, Gilberto 
Kassab, falou da importância 
do momento para a vida da si-
gla, porque trouxe uma figura 
da estatura do político Helinho 
Zanatta, que agora filiava-se ao 
PSD. Para Kassab, “Helinho, que 
conheci em 1994, se tornou um 

grande amigo. E sempre tive um 
sonho de ter Helinho no nosso 
partido, que agora se concretiza. 
Ganhamos um deputado sério 
e responsável. Bem-vindo, a fa-
mília PSD está muito feliz e sabe 
que você pode contribuir muito 
para o fortalecimento do parti-
do”. 

Finalizando as falas, Helinho 
Zanatta agradeceu a vinda de 
todos no ato oficial de filiação, ci-
tando e comentando a participa-
ção dos membros da mesa dire-
tiva dos trabalhos. Sobre Kassab, 
“agradeço ao convite, porque 

temos história de anos, principal-
mente porque tem transparência 
no que combina, fala e alcança 
resultados. Tem seriedade, tem 
palavra e compromisso”.  Finali-
zando dizendo que “somos um 
soldado aqui no PSD. Estamos à 
disposição para a missão que o 
partido determinar. Nos filiamos 
num partido em que já temos 
uma história juntos. Confiamos 
e colocamos o nosso mandato 
à disposição dos paulistas. Mas, 
como partido, estou à disposição 
para aquilo que o PSD entender 
que é importante, que é missão. 
Gratidão a cada um de vocês por 

estar aqui hoje e compartilha-
mos esse momento de alegria. 
Deus abençoe a todos vocês”. 

ENTENDA A MUDANÇA 

O deputado explicou que se 
elegeu pelo PSC (Partido Social 
Cristão) nas eleições do ano pas-
sado, com 77.750 votos. Mas, o 
partido não atingiu a cláusula 
de barreira e acabou deixando 
de existir. Diante disso, Helinho 
recebeu o convite de Kassab 
para retornar ao partido que foi 
filiado e reeleito prefeito de São 
Pedro em 2016, para o mandato 
2017/2020. 

O ato de filiação oficial teve a participação do vice-governador do Estado, Felício Hamut, do 
presidente nacional da sigla, Gilberto Kassab, além de outros deputados do PSD, secretários 

estaduais e municipais, prefeitos, vices, vereadores e convidados

Fotos: Divulgação/Assessoria Parlamentar/Elton SilvaFicha de Helinho foi abonada pelo presidente nacio-
nal do partido, Gilberto Kassab, o vice-governador 
Felício e a deputada Marta Rocha

Vice-governador e Gilberto Kassab participam 
da filiação de Helinho Zanatta ao PSD

Finalizando as falas, Helinho Zanatta agradeceu a vinda de todos 
no ato oficial de filiação
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Vanderlei Zampaulo

Piracicaba sedia na 
próxima sexta-feira, 
29 de setembro, au-

diência pública da Comissão 
de Educação e Cultura da As-
sembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Alesp) que 
discutirá a federalização do 
Campus Taquaral da Unimep, 
que foi desativado no início 
deste ano pela Rede Meto-
dista. A audiência acontecerá 
às 18 horas, no Espaço Beira 
Rio Eventos, localizado na rua 
do Vergueiro, 78, e contará 
com a participação da secre-
tária da Secretaria de Educa-
ção Superior do Ministério 
da Educação e Cultura (MEC), 
Denise Pires de Carvalho, de-
vendo reunir lideranças, além 
de educadores e alunos de 
toda região.

A realização da audiência 
pública em Piracicaba é resul-

tado de requerimento da de-
putada estadual Professora 
Bebel (PT) aprovado pela Co-
missão de Educação e Cultura 
da Alesp, da qual é presiden-
ta. A parlamentar disse que 
optou por propor a realização 
da audiência na cidade para 
que a Região Metropolitana 
de Piracicaba mostre a im-
portância da criação de uma 
universidade federal, visando 
suprir a lacuna deixada com 
a desativação do Campus Ta-
quaral. “Com uma universida-
de federal em Piracicaba, que 
pode ser uma extensão da 
Ufscar, todos ganharão, mas 
principalmente a juventude 
que terá uma nova universi-
dade conceituada para poder 
fazer seu ensino superior”, 
destaca. 

Defensora da instalação de 
uma universidade federal em 
Piracicaba, no Campus Ta-
quaral da Unimep, a deputa-

da Professora Bebel tem feito 
articulações junto ao governo 
federal. A parlamentar levou 
pessoalmente o pedido ao 
presidente Lula, em agenda 
no Palácio do Planalto, no dia 
7 de março, enquanto que no 
dia 13 de abril, conseguiu a 
realização de audiência com o 
ministro da Educação, Camilo 
Santana, em Brasília, que dis-
se: “se tem campus, tem que 
ter universidade”.

Bebel também tem bus-
cado apoio do ministro do 
Trabalho, Luiz Marinho, e de 
Relações Institucionais, Ale-
xandre Padilha, assim como 
levou o pedido ao Ministério 
da Fazenda.  A ideia de insta-
lar um campus da Ufscar foi 
discutida inclusive pela depu-
tada Professora Bebel com o 
vice-presidente da República, 
Geraldo Alckmin, em encon-
tro em São Paulo, no dia 17 
de junho. Na primeira quin-

zena de agosto, uma comitiva 
de Piracicaba voltou a ter au-
diência no Ministério da Edu-
cação, que se comprometeu 
a criar uma comissão visando 
apresentar uma posição ofi-
cial sobre a reivindicação em 
30 dias. Com isso, a expectati-
va é de que o MEC apresente 
essa posição justamente na 
audiência pública em Piraci-
caba, que reunirá lideranças 
políticas, ex-alunos, ex-pro-

fessores da universidade. 

Na cidade, o movimento 
pela universidade federal co-
leta  assinaturas para abaixo 
assinado que será entregue 
ao Ministério da Educação 
(MEC). As assinaturas podem 
ser feitas online no link ht-
tps://chng.it/vHcbzHWpd4, 
ou fisicamente as 9 às 14 ho-
ras, nas imediações do Poupa 
Tempo.

A deputada Professora Bebel é defensora da instalação
de uma universidade federal em Piracicaba,

 no Campus Taquaral da Unimep

Foto: DivulgaçãoEvento organizado pela deputada Professora Bebel acontece no dia 29 e con-
tará com a participação da secretária do MEC, Denise Pires Carvalho

A ACIPI (Associação 
Comercial e Indus-
trial de Piracicaba) 

contou com a participação 
de representantes na 10ª 
edição da Feira Farete, uma 
grande amostra de produ-
ções, processos e serviços 
oferecidos por diferentes 
setores que tem como ob-
jetivo estreitar e promover 
relações, além de desenvol-
ver oportunidades de negó-
cios. Realizado na primeira 
quinzena de setembro em 
Bologna, na Itália, a Entida-
de se fez presente por meio 
do diretor presidente das 
Indústrias Marrucci Ltda., 
Cesare Marrucci, e do só-
cio administrador da Delta 
CO2, Domingos Guilherme 
Cerri.

O evento de networking 
foi promovido e organizado 
pela Confindustria Emilia 
e direcionado a empresas 

com potencial de estabele-
cer ou fortalecer relaciona-
mentos, assim como desen-
volver oportunidades de 
negócios nacionais e inter-
nacionais. Afinal, desbra-
var o cenário internacional 
é uma oportunidade única 
para analisar o mercado, 
estudar a concorrência e 
abrir portas para novas 
perspectivas de negócios.

“Tivemos a oportunida-
de de nos reunir com mais 
de 10 empresas durante o 
evento, as quais já estavam 
pré-agendadas, o que fez 
com que os encontros fos-
sem bastante interessantes 
e produtivos, pois já havia 
uma sinergia e conheci-
mento mútuo entre as em-
presas, cada parte sabendo 
o que a outra poderia ofe-
recer. Contatamos signifi-
cativas possibilidades tanto
de compra quanto de venda

por meio destes encontros”, 
explica o diretor presidente 
das Indústrias Marrucci, Ce-
sar Marrucci.

Ainda segundo o empresá-
rio, chamou a atenção o inte-
resse da Confindustria Emilia 
em atrair empresas estran-
geiras com potencial para 
fazer negócios. “Para isso, 
fornecem apoio total, assim 
como subsídios significativos 
das despesas de viagens das 
empresas estrangeiras”.

Para o sócio administrador 
da Delta CO2, Domingos Gui-
lherme Cerri, novas tecnolo-
gias e produtos inovadores 
despertaram sua curiosida-
de. “Agradecemos a ACIPI 
pela oportunidade. Foi um 
evento fantástico que, no 
meu ponto de vista, aumen-
ta as possibilidades de su-
cesso nas tratativas”, acres-
centa Cerri. 

Por fim, Cesar Marrucci as-

segura que o evento ainda 
pode render negócios em 
um futuro próximo. “Foi um 

encontro fantástico, muito 
bem organizado e focado”, 
finaliza.

ACIPI marca presença em evento de networking na Itália

Cesar Marrucci e Guilherme Cerri na Feira Farete, em Bologna

Fotos: Divulgação

Audiência da Assembleia Legislativa pela 
federalização da Unimep será no Espaço Beira Rio

Feira Farete chegou a 10ª edição e foi realizada em Bologna, na primeira 
quinzena de setembro
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O Sindicato dos Bancá-
rios irá promover, nas 
próximas semanas, 

encontros com os gestores dos 
principais bancos de Piracicaba 
e região. O objetivo é debater 
as reclamações da categoria 
em relação à exigência de me-
tas exageradas, falta de pesso-
al nas agências e situações que 
se enquadram como formas 
de assédio aos trabalhadores.

A decisão foi tomada em ple-
nária do Sistema Diretivo do 
Sindicato, realizada na última 
quarta-feira, 20 de setembro, 
quando os diretores da entida-
de apresentaram um quadro 
com as principais dificuldades 
que são enfrentadas no dia a 
dia de trabalho. As informa-
ções foram produzidas a partir 
de uma dinâmica denomina-
da “O que estão falando na 
base?”.

“O quadro reforça nossa per-
cepção de existe muita pres-

são sobre os bancários e ban-
cárias, dificuldade na gestão de 
pessoas e ameaças constantes 
como forma de buscar mais re-
sultados”, afirma José Antonio 
Fernandes Paiva, presidente 
do Sindicato dos Bancários, o 
SindBan Piracicaba.

Paiva observa que essa rea-
lidade vem provocando o ado-
ecimento de muitos trabalha-
dores e acaba tendo um efeito 
inverso, pois gera um ambien-
te constante de tensão. “Nós 
temos inclusive investido em 
um Núcleo de Saúde e Qua-
lidade de Vida, que oferece 
aos nossos associados atendi-
mento nas áreas de psicologia, 
osteopatia, quiropraxia e nutri-
ção. É uma forma de oferecer 

um suporte aos profissionais”, 
explica. 

Durante a reunião, a partir 
do levantamento dos direto-
res, foram apontadas ques-
tões referentes a praticamente 
todos os bancos da base do 

Sindicato, tanto públicos como 
privados, incluindo: Banco do 
Brasil, Bradesco, CEF, Itaú, Ban-
co Mercantil do Brasil, Santan-
der e Safra

CEF e Unimep

A plenária de diretoria tam-
bém debateu outros temas 
que afetam direta ou indire-
tamente os bancários e suas 
famílias, como o risco de mu-
dança na diretora da Caixa 
Econômica Federal e a mobili-
zação existente na cidade para 
que ocorra a federalização do 
Campus Taquaral da Unimep, 
com a implantação de uma 
universidade federal no local.

Os dirigentes aprovaram 

uma moção de apoio à atual 
presidente da CEF. O objetivo 
é fazer frente ao debate que 
acontece no Congresso com 
vistas a transferir a gestão do 
banco para a responsabilidade 
de pessoas indicadas por par-
lamentares do Centrão.

Em relação ao campus da 
Unimep, a plenária aprovou o 
apoio a uma iniciativa de coleta 
de assinaturas em abaixo assi-
nado, organizado pela deputa-
da estadual Professora Bebel, 
que pede a instalação de uma 
universidade federal no local.

“Essa é uma questão funda-
mental para Piracicaba, a luta 
para termos na cidade mais 
uma instituição de ensino pú-
blica, gratuita e de qualidade”, 
destaca o presidente do Sin-
dBan José Antonio Fernandes 
Paiva.

Sindicato dos Bancários intensifica ações contra 
pressão por metas exageradas e falta de pessoal

 O Sistema Diretivo do SindBan reúne mensalmente todos os diretores da entidade.

Fotos: Divulgação

Na oportunidade, diretores da entidade apresentaram um quadro com as principais dificuldades que são enfrentadas 
no dia a dia de trabalho

Plenária deste mês deu destaque para os problemas enfrentados 
nas agências e postos de atendimento.

https://api.whatsapp.com/send?phone=551934472000
https://instagram.com/planalsegcorretoradeseguros?igshid=YTQwZjQ0NmI0OA==
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A Unimed Piracicaba 
promoveu na última 
quinta-feira 21/09, no 

auditório do Centro Adminis-
trativo da Cooperativa, o 6o 
Workshop Setembro Amarelo 
– O Luto de Quem Fica, com
palestras e mesas redondas
sobre saúde mental, preven-
ção ao suicídio, fatores de risco 
e qualidade de vida. O encon-
tro contou com a participação
de profissionais da área que
atuam na sede Unimed Corpo
e Mente e parceiros externos.

“Devemos sempre nos vol-
tar para a prevenção. Escutar 
quem está em sofrimento e 
intervir em questões que po-
dem ser gatilho entre jovens 
e adultos são as melhores es-
colhas para salvar vidas”, disse 
Carlos Joussef, presidente da 
instituição médica.

No início da tarde, a diretoria 
da Cooperativa abriu o even-
to e deu as boas-vindas ao 
público, seguido de reflexões 

sobre Depressão na Infância 
e Adolescência, com o psiquia-
tra Marcelo de Brito Santos; 
Como Identificar e Lidar com 
a Depressão e Risco de Sui-
cídio, com a neuropsicóloga 
Cristiane Lima e os psicólogos 
Carlos Eduardo Sampaio, Ma-
riene Galvão e Kelly Graciano; 
Depressão no Idoso e o Luto 
de Quem Fica, com a psicóloga 
Jéssica Leite, além de depoi-
mentos emocionantes de pes-
soas que viveram o luto por 
conta do suicídio de familiares. 

“A Unimed Piracicaba veste a 
camisa amarela todos os dias, 
cuidando de mais de oito mil 
pacientes apenas no ambu-
latório de saúde mental. No 
mês, os atendimentos ultra-
passam a marca dos três mil”, 
revelou Letícia Klitzke, psicó-
loga e coordenadora da sede 
Corpo e Mente.

O encontro continuou com 
aula inaugural do Protocolo de 
Emergência em Saúde Mental 
do Hospital Unimed, condu-
zida pelo médico e diretor da 

Cooperativa, João Paulo Mai-
nardi, pela psiquiatra Vivian 
Coelho e pelas psicólogas 
Paula Pires e Caroline Corsi. 
O evento terminou com o psi-
quiatra Pedro Camargo, que 
trouxe informações referentes 
ao atendimento de pacientes 
psiquiátricos em emergência.

Joussef defende, ainda, que 
o tema vai além do Setembro
Amarelo. “Falar sobre o assun-
to não apenas este mês, mas

o ano inteiro, é extremamente
fundamental. A chave da pre-
venção está na comunicação
e na instrução adequada para
todas as pessoas”, finalizou.

Outras Iniciativas

Além do workshop de saúde 
mental, a Unimed Piracicaba 
apresentou ao longo deste 
mês dinâmicas alusivas ao 
movimento nacional de cele-
bração à vida e prevenção ao 
suicídio nas sedes da Coopera-

tiva e no Hospital Unimed. 

“As atividades resgatam 
emoções e pensamentos po-
sitivos. Nossos colaboradores 
e beneficiários adoram este 
acolhimento, além da simbo-
logia da data e dos presentes 
que receberam - mini suculen-
ta e caixa com mensagens po-
sitivas, preparadas por idosos 
que participam do Programa 
Equilíbrio, da Medicina Pre-
ventiva”, completou Letícia.

Mais um ano, Unimed Piracicaba abraça o movimento de prevenção ao suicídio

Foto: Filipe Paes/Studio47

Encontro aconteceu na última quinta-feira 21/09, 
no Centro Administrativo da Cooperativa
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A Prefeitura de Piraci-
caba espera atender 
até 500 mulheres 

com mamografias entre os 
dias 26/09 a 07/10, quando 
recebe a carreta do Programa 
Mulheres de Peito, da Secreta-
ria de Saúde do Estado de São 
Paulo (SES-SP), que vai ofere-
cer os exames na Estação da 
Paulista. A vinda do programa 
à cidade foi uma articulação da 
Prefeitura de Piracicaba, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Saúde e de seu Departa-
mento de Atenção Secundária 
e do Centro Especializado na 
Saúde da Mulher (CESM).

Marcela Buoro, coordenado-
ra do CESM e enfermeira res-
ponsável pelo Programa Mu-
nicipal de Saúde da Mulher, 
explica que a unidade móvel 
vai oferecer exames de ma-
mografia gratuitamente pelo 

SUS para mulheres de 50 a 69 
anos sem necessidade de pe-
dido médico ou agendamento. 
As mulheres com idade entre 
35 e 49 anos e acima de 70 
anos também podem realizar 
o exame, desde que apresen-
tem pedido médico do exame,
RG, Cartão do SUS e o Cartão
Pira Cidadão.

Segundo ela, o objetivo do 
programa é incentivar mulhe-
res a realizar o exame de ma-
mografia para diagnóstico e 
tratamento precoce do câncer 
de mama. “O rastreio de mu-
lheres assintomáticas entre 
50 e 69 anos e fora desta faixa 
etária com alguma indicação 
médica é a mais eficaz forma 
de prevenção e oferta de diag-
nóstico de lesões muito preco-
ces. Lesões precoces e oferta 
de tratamento adequado em 
tempo oportuno é o caminho 
certo para cura da doença”, 
disse Marcela.

Os exames são realizados, 
por ordem de chegada e distri-
buição de senhas, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, e, 
aos sábados, das 8h às 12h, 
exceto feriados. As unidades 
móveis podem atender até 50 
pacientes por dia nos dias de 
semana e, aos sábados, reali-
zar 25 atendimentos.

Conforme lembrou o secre-
tário de Saúde, Douglas Koga, 
a articulação da vinda da car-
reta para o município vem ao 
encontro com a necessidade 
de ampliar a oferta de exa-
mes de mamografia para as 
mulheres piracicabanas. “É o 
Estado e o Município traba-
lhando juntos na prevenção e 
diagnóstico precoce do câncer 
de mama”, afirmou.

CADASTRAMENTO – Para as 
mulheres que ainda não tem 
o Cartão Pira Cidadão, ao lado
da Carreta, haverá uma equipe
da Prefeitura fazendo o cadas-

tramento. Para efetivar o ca-
dastro basta apresentar CPF, 
RG e comprovante de residên-
cia atual. Cabe lembrar que o 
cadastramento também pode 
ser feito pela internet pelo 
aplicativo PiraCidadão (celular 
e tablet), disponível para An-
droid e IOS, ou pelo site www.
cidadao.piracicaba.sp.gov.br.

SERVIÇO – Carreta da Ma-
mografia do Programa Mulhe-
res de Peito. De 26/09 a 07/10, 
na Estação da Paulista (Av. Dr. 
Paulo de Moraes, 1580). Aten-
dimento com senha e por or-
dem de chegada, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, e, 
aos sábados, das 8h às 12h, 
exceto feriados. Gratuito.

Carreta de Mamografia tem capacidade para realizar 500 
exames gratuitos

Robson Ferreira, coordenador de Políticas para a População Negra e 
Fábio Prieto, secretário da Justiça e Cidadania.

Foto: Divulgação

Setembro Amarelo é destaque em Workshop na Unimed 
Piracicaba
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O 3º Simpósio de Cuida-
dos Paliativos da Santa 
Casa de Piracicaba já 

tem data marcada. Vai ocorrer 
no dia 6 de outubro, com uma 
programação organizada pela 
Comissão de Cuidados Paliati-
vos da Instituição para trazer as 
mais recentes novidades nesse 
campo de atuação.

O simpósio oferecerá uma 
abordagem abrangente sobre 
Cuidados Paliativos, contando 
com a participação de espe-
cialistas de renome na área. 
As apresentações serão multi-
facetadas, promovendo uma 
compreensão mais profunda 
dessa perspectiva inovadora na 
prestação de serviços de saúde. 
Entre os destacados palestran-
tes deste evento estão nomes 
como Marcela Tardeli, Mara 
Villas Boas de Carvalho, Elessan-
dra Marques Bertolucci e Daniel 
Modolo, todos eles referências 
no campo dos Cuidados Palia-
tivos.

O evento foi desenvolvido 
para profissionais de saúde e 
familiares de pacientes que es-
tão em tratamento paliativo. O 

enfermeiro Devandro Santos, 
presidente da Comissão de 
Cuidados Paliativos, enfatiza a 
importância de criar uma abor-
dagem horizontal no cuidado, 
promovendo uma relação mais 
humanizada entre cuidadores, 
pacientes e profissionais de 
saúde. Ele destaca que o evento 
visa atender aos objetivos dessa 
missão.

A novidade deste ano é a rea-
lização de oficinas de Cuidados 
Paliativos, no dia anterior ao 
evento, 5 de outubro, voltado 
para profissionais da Saúde da 
Santa Casa. Na programação, 
que vai das 7h30 às 16h30, se-
rão abordados temas como Ma-
nejo e Controle de Sintomas em 
Cuidados Paliativos, com as mé-
dicas Aline Botechia (geriatra) 
e Mariana Kairalla (paliativista); 
Manejo de Lesões e Suporte 
Nutricional ao Paciente Paliati-
vo - com a nutricionista Andreia 
Rissati e a enfermeira Bruna Go-
doy; e Cuidados Paliativos Pedi-
átrico, com a pediatra intensivis-
ta paliativista Fabiana Salvador. 

Devandro ressalta a impor-
tância de superar estigmas as-
sociados aos cuidados paliati-

vos e destaca que, atualmente, 
na Santa Casa, há uma equipe 
multiprofissional que presta 
assistência em diferentes uni-
dades, e que são treinados em 
cuidados paliativos.

“É importante difundir cada 
vez mais essa realidade e pre-
parar profissionais para os 
cuidados paliativos. Pois essas 
equipes serão capacitadas em 
fornecer cuidados abrangentes 
e compassivos a pacientes que 
enfrentam doenças graves, crô-

nicas ou potencialmente termi-
nais. Isso envolve não apenas o 
tratamento de sintomas físicos, 
mas também o apoio emocio-
nal, psicológico e espiritual ne-
cessário para proporcionar con-
forto e dignidade aos pacientes 
e suas famílias”, ressalta Devan-
dro.

O evento conta com o apoio 
e patrocínio de diversas empre-
sas e entidades, incluindo Gran 
Giardino, Santa Casa Saúde 
Piracicaba, Sorveteria Brisa de 

Verão, Max Medical, O2 Centro 
Hiperbárico, Básica Material de 
Construção, Faculdade Anhem-
bi Morumbi, Exclusive Unifor-
mes, Instituto San Raphael, 
CNPH, Pão do Cel e Restaurante 
Parma.

Para acompanhar o simpósio, 
você pode acessar o seguinte 
link: http://youtube.com/@
santacasadepiracicaba para 
o evento no YouTube da Santa 
Casa de Piracicaba.

O evento foi desenvolvido para profissionais de saúde e familiares de pacientes
que estão em tratamento paliativo

Foto: Marcelo Germano/FP
Evento debate o que há de mais novo no segmento de cuidados paliativos

3º Simpósio de Cuidados Paliativos da Santa Casa 
acontece em 6 de outubro 

Artigo

O peso de olhar para 
o celular

A figura acima retrata 
um cenário muito co-
mum dos dias atuais, 

que é algo preocupante.
A cabeça em posição 

neutra, ou seja, 0° pesa 
em média 5 Kg; em uma 
inclinação de 15° ultra-
passa 12 Kg; com 30° ul-

trapassa 18 Kg; com 45°, 
ultrapassa 22 Kg e com 
60°, ultrapassa 27 Kg. 

Quando estamos com 
a postura ereta. A ca-
beça está em equilíbrio 
sobre a parte superior 
da nossa coluna verte-
bral. Mas à medida em 
que nós inclinamos para 
usar o celular, nosso 
pescoço precisa fazer 
um esforço maior. A dor 
associada a esse esfor-
ço é chamada de “text 
neck” (também conhe-
cida como síndrome do 
pescoço de texto ou do 

pescoço tecnológico).
A postura correta ao 

utilizar o celular é com 
o tronco ereto, manten-

do o aparelho na altura 
da linha dos olhos com 
a região cervical em po-
sição neutra. Para digi-

tar, é preciso alternar as 
mãos e dedos ao digitar 
e rolar a tela. 

Lembrando que é 
necessário diminuir a 
exposição ao uso de 
tecnologia para evitar 
desconfortos, dores e 
até mesmo em longo 
prazo, processos infla-
matórios.

A prevenção é o me-
lhor caminho!

Cuide-se, seu corpo 
agradece!

Ergonomia e Fisioterapia Dra. Beatriz Abrahão
Fisioterapeuta e Especialista em Ergonomia

CREFITO – 3/105890 - F

https://www.youtube.com/@santacasadepiracicaba
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Sancionada pelo pre-
sidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Sil-

va, em 4 de julho passado, a 
lei 14.611/2023, conhecida 
como a ‘lei da igualdade sa-
larial’, será tema das pales-
tras que serão ministradas 
por sete especialistas convi-
dados pelo escritório Chohfi 
Sociedade de Advogados no 
Simespi (Sindicato das Indús-
trias Metalúrgicas, Mecânicas, 
de Material Elétrico, Eletrôni-
co, Siderúrgicas e Fundições 
de Piracicaba, Saltinho e Rio 
das Pedras). O evento acon-
tece no próximo dia 27, das 
8h30 às 11h, no auditório da 
entidade patronal.

A nova lei da igualdade sa-
larial será abordada por pro-
fissionais de diversas áreas, 
tanto do setor público como 
do privado: Lia Ferreira (di-
retora executiva da Life – HR 
Solutions); Mariana Bortolan 
(juíza do Trabalho – Tribunal 
Regional do Trabalho 15ª. 

Região), Gabriela Mendon-
ça de Albuquerque (gerente 
regional do Trabalho e Em-
prego de Piracicaba), André 
Felipe Hirano (gerente de re-
cursos humanos da Hyundai 
Motor Brasil), Carlos Alberto 
de Oliveira (gerente regional 
do Trabalho e Emprego de 
Campinas), Thaís Barbosa de 
Almeida (sócia da Chohfi So-
ciedade de Advogados) e Ana 
Carolina Scandiuzzi (sócia da 
Chohfi Sociedade de Advoga-
dos). 

A lei estabelece novas bases 
legais para que trabalhado-
ras e trabalhadores tenham 
garantido seu direito à igual-
dade de salário e de remune-
ração. Além de estabelecer 
salários iguais para a mesma 
função, a nova legislação visa 
aumentar a fiscalização con-
tra a discriminação e facilitar 
os processos legais.

A norma altera a multa, 
prevista no artigo 510 da CLT 
(Consolidação das Leis do 
Trabalho), para as empresas 
que não pagarem o mesmo 

salário para homens e mu-
lheres que desempenham a 
mesma função. A partir de 
agora, o valor será dez vezes 
o novo salário devido pela
empresa à trabalhadora ou
ao trabalhador discriminado.

“Consideramos de grande 
importância trazer a lei e suas 
implicações à discussão, visto 
que toda mudança gera dúvi-
das. A relevância deste even-

to está evidente na qualidade 
e importância dos profissio-
nais que abordarão o tema. É 
uma oportunidade única para 
profissionais, empresários e 
gestores das mais diversas 
áreas, que desejam entender 
melhor a nova lei”, afirma Eri-
ck Gomes, presidente do Si-
mespi.

As inscrições gratuitas para 
as palestras podem ser feitas 

até manhdia 25 pelo e-mail 
cursos@simespi.com.br ou 
pelo link :

h t t p s : / / d o c s . g o o g l e .
com/forms/d/e/1FAIpQL-
Sf0d8z4pCeMdkyB2vbxK-
9 q W 4 R 4 f c 9 v x 7 l k V i R r -
55C2en5Kwsg/viewform

A sede do Simespi fica na 
rua Samuel Neves, 1601, no 
Bairro dos Alemães

Erick Gomes, presidente do Simespi

Foto: Divulgação
Evento vai reunir sete especialistas e acontece no 
próximo dia 27, das 8h às 11h30, na sede da enti-
dade

Flavia Vieira

O Sindicato dos Traba-
lhadores Metalúrgi-
cos de Piracicaba e 

Região, Sindicato das Indús-
trias Metalúrgicas, Mecânicas, 
de Material Elétrico, Eletrôni-
co, Siderúrgicas e Fundições 
de Piracicaba, Saltinho e Rio 
das Pedras (Simespi), Facul-
dade Pecege e o deputado 
estadual, Helinho Zanatta, as-
sinaram na manhã da última 
sexta-feira (22), o protocolo 
de intenções para promover 
ações de capacitação e in-
serção dos jovens de 16 a 18 
anos no mercado de traba-
lho. 

O ato aconteceu na Facul-
dade Pecege e contou com 
representantes das entida-
des que já iniciaram uma dis-
cussão sobre o projeto. 

Segundo o presidente do 

Sindicato dos Metalúrgicos, 
Wagner da Silveira, o Juca, há 
uma dificuldade na qualifica-
ção da mão de obra para o 
setor metalúrgico, “Nós sem-
pre buscamos parceiros e for-
mas de oferecer capacitação, 
e com isso, gerar mais em-
prego e renda para que toda 
a cidade e região sejam mais 
prósperas e atrativas para 
novas empresas, e expansão 
das já existentes. Queremos 
dar oportunidades para nos-
sos jovens, e ações como essa 
podem potencializar a nossa 
busca por mais empregos.”   

Para Daniel Sonoda, dire-
tor executivo da Pecege, a 
Faculdade está pronta para 
abraçar essa causa “Estamos 
prontos para atender as ne-
cessidades, e se possível ade-
quar a nossa linguagem para 
atingir o objetivo que é capa-
citar os jovens da faixa etária 

necessária para o projeto”. 
O presidente do Simespi, 

Erick Gomes, acredita que o 
mundo está deixando a in-
dústria para traz, “O merca-
do está necessitando de ca-
pacitação, com as entidades 
juntas e o Pecege podemos 
agregar bastante em ideias 
não apenas para o setor fa-
bril, como também atender 
todos os setores das empre-
sas”.   

As entidades nomearam 
representantes para dar an-
damento ao projeto, e a par-
tir de agora será formado 
um grupo de trabalho para 
estruturar as diretrizes do 
projeto piloto. 

A proposta também deve 
envolver instituições de en-
sino técnico, e com o pro-
jeto finalizado, o deputado 
estadual, Helinho Zanatta se 
propôs a levar o projeto pilo-

to para os governos estadual 
e federal, e contribuir com a 
viabilidade, “Piracicaba pode 
ser um polo ainda mais atra-
tivo para os metalúrgicos. 
Com o projeto em mãos vou 
buscar a viabilidade para 
executar e oferecer as opor-
tunidades de crescimento e 
inserção dos jovens em uma 
área tão necessária e carente 
que é a de mão de obra dos 
metalúrgicos”.

Metalúrgicos assinam protocolo de intenções para 
capacitação dos jovens 

Daniel Sonoda, Helinho Zanatta,  Wagner da Silveira, Erick Gomes e Ricardo Shirota 

Foto: Alexandre Novaes

Lei da igualdade salarial é tema de palestras no Simespi

Projeto piloto pretende gerar oportunidades 
para os jovens e atrair novas empresas

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf0d8z4pCeMdkyB2vbxK9qW4R4fc9vx7lkViRr55C2en5Kwsg/viewform
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D ois dias de muito conteú-
do, troca de ideias e uma 
confraternização para en-

cerrar com chave de ouro. O 2º Ciclo 
de Palestras e Mostra Tecnológica da 
COPLACANA reuniu especialistas das 
maiores empresas do mundo quan-
do o assunto é insumo agrícola. Eles 
abordaram temáticas importantes 
do agronegócio e apresentaram solu-
ções inovadoras, tecnologia e os últi-
mos lançamentos do mercado.

O objetivo da iniciativa, de acordo 
com o Diretor Administrativo, Marcos 
Farhat, é proporcionar um momento 
para “nos reunirmos, assistirmos as 
inovações e tecnologias das empre-
sas”. “Além disso, conseguimos ver o 
portfólio de dados, resultados, produ-
tos. Tivemos a oportunidade de ques-
tionar e tirar nossas dúvidas na nossa 
casa, a casa do cooperado”, disse.

Para Roberto Rossi, Diretor de Ne-
gócios, o evento é importante para 
gerar discussões ricas. “Os temas fo-
ram variados, desde manejo de solo, 
uso de insumos e fitossanidades. Os 
maiores players globais trouxeram 
novidades, tecnologias. O primeiro 
dia esclareceu dúvidas sobre como 
aumentar a produtividade e, o segun-
do, como defender a propriedade.”

Entre cooperados, colaboradores e 
profissionais de entidades parceiras, 

os participantes tiveram a opor-
tunidade de conferir, de perto, as 
novas ferramentas eficientes para 
aumento de produtividade e de 
resultados no campo, como apli-
cativos gratuitos para detectar de-
ficiências nutricionais da lavoura e 
para esclarecer dúvidas sobre pla-
nejamento e combinação de pulve-

rização de maneira mais acessível.

Os palestrantes citaram, também, 
equipamentos para agricultura digital 
e segurança de dados para tomada 
de decisões no campo, além de lan-
çar produtos, inovações, descobertas 
e experimentos que facilitem a vida 
dos produtores. Controle químico de 
pragas, preparação da área, mane-
jo correto, tecnologias de aplicação 
e produtos indicados de combate a 
essas doenças, com seus princípios 

ativos, foram outros tópicos mencio-
nados no evento.

No dia 20, as palestras foram 
“Fertilizantes de alta Performan-
ce”, “Nutrição de Plantas para Al-
tas Produtividades”, “Fertilização 
Inteligente na medida certa”, “Fer-
tilizantes e Biológicos”, “Insumos 

Inovadores com base para uma 
Agricultura Regenerativa”, “Bioestimu-
lantes em cana-de-açúcar”, “Saúde de 
Solo e Manejo Fisiológico - Soluções 
Sustentáveis para nova Agricultura”, 
“Inovação tecnológica do GREIT VG – 
Fertilizante bioestimulante: benefícios 
agronômicos, ambientais e sociais”, 
“Construção de Plantas Eficientes”, 
“Opções de tratamentos nutricionais 
para pós seca e preparação para o pe-
ríodo vegetativo em cana-de-açúcar” 
e “Cana perene: como potencializar a 

rentabilidade do canavial”.

Já na quinta-feira, dia 21, os conte-
údos incluíram “Soluções Bayer para 
um manejo inovador”, “Inovações 
para a sustentabilidade na agricul-
tura”, “Inovação Tecnológica e Sus-
tentabilidade: A Corteva Auxiliando 
no Aumento de Produtividade”, “A 

Gente Reimagina e Faz: O Poder das 
Formulações!”, “ESG: contexto e opor-
tunidades”, “Boas práticas no ma-
nejo do Sphenophorus”, “O Manejo 
Integrado de Pragas, Sphenophorus 
e Cigarrinha Versus Produtividade”, 
“Nematoides do bem que protegem 
seu canavial”, “Programa de Insetici-
das FMC”, “Eficácia das Ferramentas 
Yamato, Falcon e Ritmo no Manejo de 
Plantas Daninhas e seus Benefícios”, 
“Hexazinona Nortox – versatilidade, 
eficiência e economia na catação quí-
mica” e “Estímulo ao desenvolvimento 
da Cana e Manejo pós emergente de 
plantas daninhas”.

Entre os convidados para debater 
os assuntos, estavam Mariana Mo-
reau, da Mosaic, Lucas Franco, da 
Yara, Danilo Storti, da Essere Group, 
Fernando Barros, da Superbac, Sérgio 
Luiz de Almeida, da Plant Health Care, 
Vitor Henrique Rambaldo Benedetti, 
da Sipcam, Eduardo Rossini Guima-
rães, da Sumitomo, Cláudio Fernando 
De Gaspari, da TechFertil/Green Hass, 
Marcelo Lontro, da Ubyfol, Diego Mar-
são, da Union Agro, Thiago Dall Orto, 
da Stoller, Felipe Pizarro, da Bayer, 
Nicholas Christensen, do Grupo Vit-
tia, Lucas Ranalli, da Corteva, Bárbara 
Marcasso Copetti, da Ourofino, La-
rissa Landete Cipriano, da Basf, José 
Carlos Rufato, da Syngenta, Edvaldo 
Gomes, da UPL, Isabela Beton, da 
Koppert, Maurício Oliveira, da FMC, 
Rodrigo Naime, da Ihara, Murilo Piz-
zolato, da Nortox, e Fábio Henrique 
de Carvalho, da Adama.

Para promover a troca de ideias en-
tre os especialistas e a plateia, mesas 
redondas também foram realizadas 
nos dois dias do evento, cujas temá-
ticas englobaram soluções sustentá-
veis, tratamento nutricional, manejo 

fisiológico, plantas eficientes. As ati-
vidades encerraram-se às 18h e, na 
sequência, todos desfrutaram de um 
delicioso jantar.

Integrantes do Núcleo Jovem, os 
cooperados Lucas Durrer Parolina e 
Nicole Gastardelo, de Piracicaba/SP, 
participaram do evento e contaram 
como as palestras poderão contribuir 
para o dia a dia na propriedade. “Gos-
tei muito, principalmente as temáticas 
de produtos biológicos. A iniciativa foi 
importante para incentivar os produ-
tores na utilização de mecanismos 
mais sustentáveis e de tecnologia. Se 
não evoluirmos, ficaremos para trás”, 
comentou Parolina.

“Fiquei sabendo de projetos em 
primeira mão, além da inovação por 
trás de tudo isso. Esse olhar técnico 
dos especialistas me ajudará muito. O 
que mais me chamou atenção foram 
as ferramentas tecnológicas de acom-
panhamento de maquinário, tempo, 
pragas”, disse Nicole. 

Quatro cooperadas de Araras/SP 
vieram especialmente para prestigiar 
o evento. Administradora contábil
da propriedade, Antonia Curtulo sa-
lientou que as informações poderão
embasar as conversas com o esposo,
que está na lida, dia a dia, no cam-
po. Já Paula Pasteri participou pela
primeira vez e pretende voltar mais
vezes, enquanto Luciana Pacagnelli
afirmou que assimilou muito conteú-
do importante.

“Sempre gosto de participar, nos 
agrega muita base, conhecimento, 
dando respaldo maior para deba-
termos com os maridos. Além disso, 
é fundamental para termos ideias e 
agregarmos valor no dia a dia”, desta-
cou Luciana Pacagnelli.

Roberto Rossi, Francisco José Severino e Marcos Farhat

Fotos: Marcelo Germano/FP

Programação gratuita estava repleta de palestras, mesas redondas, troca de ideias e confraternização

Inovações e tecnologias são apresentadas no 2º Ciclo de 
Palestras e Mostra Tecnológica da COPLACANA

Equipe Coplacana
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O Centro Universitário 
Facens abriu inscri-
ções para o vestibular 

e concurso de bolsas 2024 até 
o dia 20 de outubro para cur-
sos de graduação nas modali-
dades presencial e EAD. A novi-
dade deste ano é a abertura do
curso de Medicina Veterinária.

Os cursos disponíveis são: 
Medicina Veterinária, Enferma-
gem, Odontologia, Psicologia, 
Biomedicina, Engenharia Quí-
mica, Engenharia de Produção, 
Engenharia Civil, Engenharia 
de Computação, Engenharia 
Elétrica, Engenharia Mecânica, 
Engenharia Mecatrônica, En-
genharia Agronômica, Arqui-
tetura e Urbanismo, Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas, 
Tecnologia em Gestão de TI e 

Tecnologia em Jogos Digitais.

A prova será realizada em 22 
de outubro, às 9h, e contará 
com questões de múltipla es-
colha, além de uma redação, 
e pode ser realizada presen-
cialmente ou online. Quem 
realizou o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) poderá 
se inscrever no processo sele-
tivo e precisará realizar a prova 
apenas se quiser concorrer às 
bolsas. Caso contrário, a nota 
do exame será validada para 
concorrer à vaga no curso de-
sejado.

Bolsas de estudo
Serão disponibilizadas diver-

sas bolsas de estudo que va-
riam entre 25%, 50% e 100% do 
valor integral da mensalidade e 
os candidatos serão seleciona-
dos de acordo com seu desem-

penho na prova.
 Já as bolsas internacionais 

TOP 3 contemplarão os três 
primeiros colocados que re-
alizarem o vestibular presen-
cialmente no campus, desde 
que todos tenham atingido 70 
pontos ou mais no processo 
seletivo.

 Inscrições gratuitas
As inscrições gratuitas de-

vem ser feitas presencial-
mente no Smart Mall Facens, 
no Shopping Pátio Cianê. O 
Smart Mall Facens está loca-
lizado no Bloco B do Piso 2, 
em Sorocaba (SP). Funciona 
de segunda-feira a sábado, 

das 10h às 22h, e domingos 
e feriados das 14h às 20h.

 As inscrições online cus-
tam R$40, para a prova on-
line ou presencial. Para ter 
acesso ao edital e realizar 
o cadastro, basta acessar o
site da Facens.

Foto: Divulgação
Processo seletivo tem opção de cursos nas áreas 
de saúde, engenharia, tecnologia e arquitetura; 
pessoas interessadas devem se inscrever até 20 
de outubro

Centro Universitário Facens abre inscrições 
para vestibular e concurso de bolsas 
nacionais e internacionais

Artigo

A entrevista mais bonita e emo-
cionante que colhi, sem sombra de 
dúvidas, até hoje, para as minhas 
crônicas quinzenais, foi esta:

Caía uma tarde de abril 
quando entrei no quarto para uma 
visita. Os raios de sol, filtrados pela 
leve cortina de “voile”, iluminavam 
seu rosto envelhecido. Conheci Ju-
randira Marinho Dias na casa de sua 
filha Jussara Frasson, minha amiga 
e cirurgiã-dentista. Deitada no leito, 
não se levantava mais — a labirinti-
te provocava-lhe tonturas. Notei a 
pele corada, os olhos brilhantes e 
as mãos quentes ao cumprimentá-
-la. De unhas esmaltadas e cabelos
tingidos de louro, pude vislumbrar
a elegante mulher que fora um dia.
Vestia uma blusa muito branca, de
mangas longas com um lenço ver-
de escuro de cetim no pescoço, que
a protegiam do friozinho outonal.
Conversou comigo por mais de uma
hora, entrecortada por momentos
em que fechava os olhos e parecia
dormir. Ao abri-los, retomava a nar-
rativa carregada de nostalgia e de
amor. Jurandira entrara em proces-
so ativo de morte.

Alguns sinais e sintomas 
sugerem muito que o paciente este-
ja em processo ativo de morte: fra-
queza grave e progressiva; limitação 

ao leito; tendência a dormir a maior 
parte do tempo; indiferença a líqui-
dos e a alimentos; desorientação no 

tempo, entre outros.
Nascera em Tibagi, no 

Paraná, em 1937. O pai, comercian-
te de diamantes, viajava por todo o 
Brasil a comprar e a vender as pe-
dras preciosas. Desde a infância e 
durante a vida inteira, Jurandira esti-
vera exposta ao tabagismo passivo. 
Conviveu com a fumaça nociva do 
cachimbo da avó e dos cigarros do 
pai. Em Uberlândia, MG, cidade em 
que viveria por toda a vida, a estu-
dante do tradicional Colégio Brasil 
Central, em seu impecável uniforme 

escolar, conhecera o futuro mari-
do, Dercílio Dias, de posses menos 
abastadas — era mecânico de au-

tomóveis. Aos 17 anos, casara-se 
e continuaria fumante passiva do 
marido, consumidor de 80 cigarros 
por dia. Ele fingia não saber que Jura 
roubava seus cigarros e fumava-os, 
escondida. Quando saía às festas 
com as amigas, comprava um maço 
de “du Maurier” — compridos, finos 
e enrolados em papel castanho es-
curo. Achava-os elegantes.

Quando os filhos entra-
ram na Universidade Federal de 
Uberlândia — Paulo em Medicina e 
Jussara em Odontologia —, gostava 

de acompanhar seus estudos. Fo-
lheando um livro de patologia, notou 
imagens de uma língua doente: uma 
placa ou mancha branca aderida à 
mucosa oral. Olhou-se no espelho 
e viu que a sua tinha aspecto seme-
lhante. Levaram-na ao ambulatório 
da faculdade e o diagnóstico foi leu-
coplasia oral — lesão que acomete 
as mucosas da boca, mais comum 
na borda lateral da língua, na parte 
interna das bochechas, no céu da 
boca e nas gengivas. Não provoca 
dor nem qualquer outro descon-
forto e não pode ser removida por 
meio da escovação dos dentes ou da 
língua. A leucoplasia oral, mais co-
mum em pacientes tabagistas e eti-
listas, ocorre devido à constante irri-
tação da mucosa por esses agentes. 
Requer atenção, já que os dentistas 
a consideram lesão pré-maligna. 
Muito resistente e com alto risco de 
recidiva, requer constantes interven-
ções e monitoramento.

Jura parara de fumar 
quando o filho se formara médico, 
havia mais de 40 anos. Gostava de 
pintar telas a óleo e de bordar Ri-
chelieu. Curou-se de um câncer de 
mama depois de passar por várias 
cirurgias. Cuidou, por muitos anos, 
do marido com doença renal crônica 
e não mostrava, aos filhos, a lesão 

na língua. Numa visita a Piracicaba, 
depois de inúmeras biópsias incon-
clusivas, em 2015, veio o diagnóstico 
definitivo — carcinoma espinoce-
lular, um câncer. Submeteu-se a 37 
sessões de radioterapia e a 5 de qui-
mioterapia, mas não houve remis-
são do tumor. 

Naquela tarde, encontra-
va-se especialmente alerta e lúcida. 
Quando acordou, pela manhã, pediu 
que lhe pusessem uma roupa boni-
ta, escolheu, com cuidado, o lenço e 
ralhou com a filha para que também 
se arrumasse melhor — o filho que-
rido, professor de neuroanatomia 
na faculdade e neurocirurgião em 
Uberlândia, chegaria para visitá-la. 

Despedi-me sabendo que 
não mais nos veríamos e aconselhei 
os filhos a que aproveitassem os úl-
timos dias com a mãe. Depois que li 
o livro, presente da querida paciente 
e ex-professora Graciema, “A Morte
é um Dia que Vale a Pena Viver”, da
médica escritora Ana Cláudia Quin-
tana Arantes, aprendi que morrer é
o nosso maior exercício de entrega.
Começamos a vida inspirando — re-
cebemos o ar. Terminamos a vida
expirando — o último suspiro. A ex-
periência envolve, ao mesmo tempo, 
entrega e doação. Você vai, mas dei-
xa, aos outros, sua história.

A entrevista mais bonita e emocionante 
que colhi Juliana Previtalli é médica, idealizadora da 

campanha antitabagista Paradas Pro Sucesso
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O prefeito Luciano Almeida 
apresentou no último dia 
21/09, na Acipi (Associa-

ção Comercial e Industrial de Piraci-
caba), projeto de modernização da 
praça José Bonifácio e seu entorno, 
com integração turística entre o cen-
tro da cidade, Rua do Porto, Engenho 
Central e adjacências. O objetivo é 
ampliar e enaltecer o acesso turístico 
no município, bem como favorecer a 
ocupação habitacional da área cen-
tral. A proposta está alinhada ao Mas-
terplan, um estudo da área central, 
incluindo pontos estratégicos, desen-
volvido em parceria entre a Prefeitura 
e Acipi.

A apresentação foi feita ao presi-
dente da instituição, Marcelo Cança-
do, e demais integrantes da diretoria 
executiva e conselheiros da associa-
ção. Participaram também da apre-
sentação os secretários de Trânsito 
e Transportes, Jane Franco Oliveira; 
de Habitação e Gestão Territorial, An-
drea Ribeiro Gomes; de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente, Alex Salvaia; de 
Governo, Luis Cassinelli, e a diretora 
de projetos especiais da Secretaria de 
Governo, Rose Massaruto.

O projeto de modernização foi de-
senvolvido após estudo que avaliou 
as condições gerais de mobilidade, 
como infraestrutura para pedestres, 
ciclistas, transporte coletivo e indivi-
dual e fluxo de trânsito.

As propostas são de revitalização 
total da área, com abertura da rua 
Moraes Barros em frente à Catedral 
de Santo Antonio, alongamento da 
praça José Bonifácio e elevação do 
piso das vias no entorno, inversão de 
mão na rua Prudente de Moraes (a 
partir da avenida Armando de Salles 
Oliveira a via segue para a direção da 
Rua do Porto, como forma de integra-
ção), ampliação das vagas de estacio-
namento, criação de corredor gas-
tronômico e comercial, instalação de 
espaços dedicados ao lazer e esporte, 
criação de ambiente direcionado a 
eventos, remodelação dos canteiros 
e berços das árvores e modernização 
dos equipamentos estruturais, como 
bancos e iluminação.

A intenção é tornar a praça um es-
paço pulsante, reorganizando os usos 
e implantando atrações atualizadas 
que tragam público diversificado, ga-
rantindo, assim, a ocupação da praça 
central em diferentes horários e dias 
da semana, já que o estudo notou 
que o local tem constante fluxo de 
pessoas durante a semana, mas que 
diminui aos sábados e domingos.

Além da Praça José Bonifácio, o 
Masterplan integra também um pa-
cote de obras de revitalização, melho-
rias e modernização, contemplando 
ainda a remodelação viária da Rua 
do Porto, instalação de ciclovias, de-
sassoreamento e limpeza do rio Pira-
cicaba, chamamento para aluguel de 
patins e bicicletas elétricas e a nova 
rodoviária. Os projetos estão em de-
senvolvimento.

“O principal projeto do Masterplan 
é a modernização da Praça José Boni-
fácio, mas existem outras iniciativas 
contempladas, como a Lei de Incenti-
vo à Moradia na região, a remodela-
ção viária e a integração com outros 
pontos turísticos, como a Rua do Por-
to. E a Acipi é um dos parceiros mais 
importantes da cidade, em todos os 
sentidos. É uma entidade participa-
tiva que está com a administração 
pública em tudo. Além disso, a Acipi, 
bem como várias outras empresas e 
instituições, é uma parceria formal e 
financeira do Masterplan, o que cul-
minou nessa apresentação, porque, 
assim, poderemos direcionar melhor 
esses projetos, que vão possibilitar 
trazer vida para o Centro. Todo mês 
temos que repensar as áreas centrais 
para que não se tornem vazios urba-
nos”, explicou o prefeito.

Para o presidente da Acipi, o pro-
jeto tem grande relevância para o 
Centro de Piracicaba e também para 
a cidade, como fomento ao turismo 

e ocupação de espaços públicos pela 
população, criando novas áreas de 
lazer e habitação. “A Acipi teve uma 
participação importante no desenvol-
vimento do Masterplan, em conjunto 
com outras entidades e empresas. É 
um projeto de revitalização de uma 

área fundamental, não apenas para 
o comércio, mas também para a ci-
dade, e que, com certeza, dará uma 
nova cara para Piracicaba. E esse pro-
jeto é só um começo, porque também 
vai contemplar outras mudanças, na 
Rua do Porto, na orla do rio Piraci-

caba. São vários projetos que vão se 
interligar, trazendo muitas melhorias 
que vão beneficiar toda a população”, 
completou Cançado.

Além do Masterplan, Luciano Al-
meida apresentou à diretoria e conse-
lheiros da Acipi outras ações da ges-
tão que estão em andamento e irão 
impactar positivamente na área cen-
tral, no comércio e indústria, como a 
Lei Cidade Limpa, Estatuto da Guarda, 
Projeto de Lei de Zeladoria Comunitá-
ria, Bem Estar Animal, Prefeitura Sem 
Papel, nova Lei de Licitações, conces-
sões do Parque do Mirante, licitação 
do transporte público e o investi-
mento de R$ 1 bilhão, que contempla 
recuperação de cerca de 200 km de 
pavimentação, iluminação pública, 
reforma das escolas e unidades de 
saúde, entre outros.

O prefeito também abordou futu-
ros projetos, que estão em desenvol-
vimento, como as adequações da Lei 
Complementar 421/20, para regula-
rização de divisão de lotes e permis-
sões de construção em alguns pontos 
da cidade, de acordo com o Plano Di-
retor vigente, além de regulamentar o 
5G na cidade; Plano Diretor de Mobi-
lidade; Convênio Médico para os ser-
vidores municipais; Plano de Cargos e 
Salários; e Pira 2040, plano estratégi-
co de desenvolvimento.

DIOCESE – A modernização da Pra-
ça José Bonifácio também foi feita, na 
tarde de ontem, para membros da 
Diocese de Piracicaba, sendo o bis-
po diocesano, Dom Devair Araújo da 
Fonseca, o vigário-geral, padre Ronal-
do Aguarelli, e o ecônomo e mode-
rador, padre Marcelo Sales, além do 
terceiro vice-presidente da Acipi, Jorge 
Aversa Junior.

“Um aspecto fundamental que no-
tamos no projeto foi a consideração 
do fator histórico da Catedral, que 
inclui a mobilidade e o fluxo de pesso-
as, que são três elementos muito im-
portantes. Além disso, foi destacado o 
paisagismo e a iluminação, que revita-
lizam e embelezam a área, que é um 
atrativo. Vamos, agora, analisar o que 
foi apresentado, pensar em possíveis 
sugestões, mas, basicamente, o proje-
to todo nos agradou”, declarou Dom 
Devair.

Modernização da Praça José Bonifácio também foi feita, na tarde de ontem,
para membros da Diocese de Piracicaba

Foto: Divulgação

Apresentação também foi feita ao bispo diocesano, Dom Devair Araújo da Fonseca; além da remodelação da área, foram apresen-
tados também projetos em andamento e futuras projeções da administração

Prefeito Luciano Almeida apresenta projeto de 
modernização da praça José Bonifácio a membros da Acipi

Praça terá ambiente direcionado a eventos, remodelação dos canteiros e berços das árvores e 
modernização dos equipamentos estruturais

Projeto apresentado é de modernização da praça José Bonifácio e seu entorno, com integração 
turística entre o centro da cidade, Rua do Porto, Engenho Central e adjacências

Projeto inclui também a abertura da rua Moraes Barros em frente à Catedral



Folha de Piracicaba

Piracicaba, que reúne bele-
zas naturais, pontos turís-
ticos e um polo tecnológi-

co, se tornou, no último ano, líder 
no ranking de cidades do interior 
do estado de São Paulo com maior 
alta no preço médio do metro qua-
drado de imóveis, de acordo com 
a pesquisa da Abrainc (Associação 
Brasileira de Incorporadoras Imobi-
liárias), divulgada em setembro. 

O aumento, segundo a pesquisa, 
foi de 38% entre 2022 e 2023, pro-
vocada, entre outros fatores, pela 
localização e comercialização de 
novos imóveis de luxo. A pesquisa 
considerou todos os segmentos 
imobiliários da cidade. 

Segundo a Abrainc, a alta nos va-
lores foi impulsionada pela comer-
cialização de imóveis de alto padrão 
e imóveis de luxo, o que também 
gerou um aumento de 18% no 
preço de imóveis do segmento 
comum, ou standard. O relatório 
ainda apontou que a localização es-
tratégica da cidade, colaborou com 
este resultado. 

Divulgada pelo G1, a pesquisa 
foi feita a partir da base de dados 
disponibilizada pela GeoBrain, que 
oferece informações sobre diferen-

tes tipos de empreendimentos imo-
biliários em todo país.

O presidente da Abrainc, Luiz 
França, avaliou que os novos dados 
indicam oportunidades de negó-
cios assertivos para as pessoas que 
desejam investir no interior e claro, 
em Piracicaba, destacando que a 
crescente valorização no mercado 
imobiliário do interior paulista é 
uma tendência que deve se manter, 
ressaltando novamente a questão 
da localização como fator determi-
nante para esta tendência. 

“A expectativa é que a queda das 

taxas de juros estimule ainda mais 
o mercado nestes municípios, in-
cluindo imóveis para a população
de baixa renda, impactando posi-
tivamente o Produto Interno Bruto
da região e com um impacto signi-
ficativo no desenvolvimento econô-
mico destas cidades nos próximos
meses e anos”, contou Luiz para o
G1.

Como verdadeiros agentes do 
desenvolvimento do mercado imo-
biliário de Piracicaba, o G1 convidou 
a Frias Neto e também um de seus 
parceiros exclusivos na comercia-
lização de novos empreendimen-
tos, a Franzolin Engenharia, para 
uma análise mais profunda sobre o 
aquecimento do mercado. 

“Piracicaba é uma cidade com 
senso econômico muito pujante, 
como confirmado pelo senso de 
2022, tendo um crescimento de-
mográfico e econômico acima da 
média brasileira, o que faz com que 
ela se torne atrativa para novas 
construtoras, novos negócios ou 
empreendimentos, o que reflete no 
mercado imobiliário”, relata o ge-
rente de venda de imóveis da Frias 
Neto Consultoria de Imóveis, João 
Paulo Miori. 

O G1 também conversou com 
Rodrigo Joaquim Patah, coordena-

dor comercial da Franzolin Enge-
nharia, que acrescenta: “Piracicaba 
está crescendo e absorvendo novos 
investimentos e a tendência é cres-
cer nos próximos anos”. 

Atualmente, a Franzolin Enge-
nharia já lançou, junto à Frias Neto, 
2 empreendimentos na cidade de 
Piracicaba, o Sodero Residencial, 
que revitalizou a localização do an-
tigo Cursinho CLQ e está com entre-
ga prevista para 2024 e também o 
Rio 330, apartamentos sofisticados 
e modernos que permitem uma 
vista privilegiada do Rio Piracicaba. 

A Franzolin também ressalta novi-
dades na cidade de Piracicaba em 
breve. 

Atualmente a Frias Neto é líder no 
segmento imobiliário em Piracica-
ba, contando com setores exclusi-
vos para venda de imóveis prontos, 
lançamentos e locação de imóveis, 
além de um setor específico para 

imóveis comerciais, industriais e lo-
gísticos, o Frias Neto For Business. 

Como imobiliária mais lembrada 
por 11 anos consecutivos segundo 
o prêmio Top Of Mind, pesquisa
realizada pela Gazeta de Piracica-
ba em conjunto com o Instituto de
Pesquisas CW7, a Frias Neto conti-
nua quebrando recordes, tendo re-

centemente alcançado seu melhor 
resultado em 10 anos. A imobiliária 
soma hoje mais de R$5 bilhões de 
ativos imobiliários sob sua gestão. 

Para acompanhar a entrevista 
dada a EPTV e publicada posterior-
mente no Portal G1, clique aqui.
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Mercado imobiliário aquecido: Piracicaba é a 
cidade do interior de SP com maior alta
no preço do metro quadrado 

Fotos: Divulgação

Piracicaba se tornou líder no ranking de cidades do interior do estado de São Paulo com maior alta
no preço médio do metro quadrado de imóveis

Pesquisa da Abrainc revela elevação entre 2022 e 2023 e aponta os motivos

“Piracicaba é uma cidade com senso eco-
nômico muito pujante, como confirmado 
pelo senso de 2022, tendo um crescimento 
demográfico e econômico acima da média 
brasileira, o que faz com que ela se torne 
atrativa para novas construtoras, novos ne-
gócios ou empreendimentos, o que reflete 
no mercado imobiliário”

https://api.whatsapp.com/send?phone=551934372777
https://www.youtube.com/watch?v=YZcANQxbPOs


SRA. MARIA EDNA DE SOUZA OLI-
VEIRA - Faleceu dia 15pp na cidade de 
Piracicaba, aos 69 anos de idade e era 
casada com o Sr. João Dias de Oliveira. 
Era filha do Sr. Manoel de Souza e da 
Sra. Barbara Rosa, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Edineia Oliveira Colina casada com 
Anderson Colina, Paulo Cesar Dias de 
Oliveira casado com Rigoberta Nunes 
de Oliveira e Andre Luiz Dias de Olivei-
ra casado com Pamela Chris da Silva de 
Oliveira. Deixa netos, demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se dia 
16pp ás 10:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Anhembi, 
seguindo para o Cemitério Municipal de 
Anhembi. À família e amigos enlutados 
os sentimentos de pesar do Grupo Bom 
Jesus Funerais.

SRA. NEUZA CANDIDA DE SOUZA 
FELIX - Faleceu dia 15pp na cidade de 
Piracicaba, aos 53 anos de idade e era 
casada com o Sr. Maxwell Felix dos San-
tos. Era filha do Sr. Benedito Candido de 
Souza e da Sra. Benedita Corsi de Souza, 
falecidos. Deixa a filha Pamela Cristina 
de Souza Barbosa. Deixa 2 netas, de-
mais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 16pp ás 13:30hs, 
saindo a urna mortuária do Velório da 
Vila Rezende – Sala 02, seguindo para 
o Cemitério Municipal de Vila Rezende. 
À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus
Funerais. 

SRA. LEONOR OSTI MOVIO – Faleceu 
dia 15pp na cidade de Piracicaba, aos 70 
anos de idade e era viúva do Sr. Antonio 
Aparecido Movio. Era filha do Sr. Anto-
nio Osti e da Sra. Rosaria Gutierrez Bega 
Osti, falecidos. Deixa os filhos: Sandro 
Alex Movio casado com Ivanete Ferreira 
Movio, Leopoldo Afonso Movio casado 
com Rosilene Ferreira Movio e Andrea 
Fabiana Movio casada com Odair Fran-
co Pelissari. Deixa netas, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento 
deu-se dia 16pp ás 16:00hs, saindo a 
urna mortuária deste Velório, seguindo 
para o Cemitério Municipal de Rio das 
Pedras. À família e amigos enlutados os 
sentimentos de pesar do Grupo Bom 
Jesus Funerais.   

SRA. LOURDES MARTINIANO FERRAZ, 
Faleceu dia 15pp na cidade de Piracica-
ba, aos 56 anos de idade e era casada 
com o Sr. Argeu Ferraz. Era filha do Sr. 
Joaquim Martiniano e da Sra. Benedita 
Pereira Martiniano, falecida. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 16 pp ás 10:30 hs, 
saindo a urna mortuária do Velório da 
Vila Rezende – Sala 01, seguindo para 
o Cemitério Municipal da Vila Rezende. 
À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus
Funerais.

SRA. VERA LUCIA FAVA DE ARAUJO, Fa-
leceu dia 16pp na cidade de Piracicaba, 
aos 47 anos de idade e era casada com 
o Sr. Francisco Rodrigues Filho. Era filha 
do Sr. Leandro Jose de Araujo, falecido
e da Sra. Nadir Fava de Araujo. Deixa
demais parentes e amigos.  O seu se-
pultamento deu-se dia 17pp ás 09:00hs 
, saindo a urna mortuária do Velório da
Vila Rezende – Sala 01, seguindo para 
o Cemitério Municipal da Vila Rezende. 

À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus 
Funerais. 

SR. ANTONIO BEZERRA DE SOUSA, Fa-
leceu dia 15pp na cidade de Piracicaba, 
aos 76 anos de idade e era casado com 
a Sra Josete Ferreira de Sousa. Era filho 
do Sr. Luiz Gonzaga Bezerra e da Sra. Jo-
vina Bezerra de Sousa, falecidos. Deixa 
a filha: Karen Ferreira Albertini casada 
com Helder Tochizawa Albertini. Deixa 
demais parentes e amigos. O velorio 
ocorreu dia 16pp na Sala Diamante no 
Memorial Metropolitano de Piracicaba 
a partir das 11:30hs até as 17:00hs, As 
12:00hs houve a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão Nobre tam-
bém no mesmo local. À família e amigos 
enlutados os sentimentos do Grupo 
Bom Jesus Funerais.  

SRA. ZILDA CANATELLI ZAMUNER, 
Faleceu dia 15pp na cidade de Piraci-
caba, aos 97 anos de idade e era viúva 
do Sr. Rinaldo Zamuner. Era filha do Sr. 
Domingos Canatelli e da Sra. Antonia 
Serafim, falecidos. Deixa os filhos: Maria 
Aparecida Zamuner Vechini casada com 
Paulo Cesar Vechini, Antonio Domingos 
Zamuner casado com Sonia das Graças 
Benatto Zamuner, Maria Antonia Zamu-
ner Pizzinatto casada com Jose Braz Piz-
zinatto e João Zamuner. Deixa também 
netos, bisnetos e demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se dia 
16pp ás 16:30hs , saindo a urna mortu-
ária do Velório Parque da Ressurreição 
– Sala D, seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família e amigos 
enlutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais. 

JOVEM - ENRICO GUTIERREZ PASCHO-
ALINI, Faleceu dia 17pp na cidade de Pi-
racicaba aos 23 anos de idade e era filho 
da Sra. Elaine Cristina Gutierrez.   Deixa 
demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 18pp as 16:30 hs 
no Cemitério Parque da Ressurreição. 
À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus 
Funerais.

SRA. JOANA MARIA DE ALMEIDA SO-
ARES, Faleceu dia 17pp na cidade de 
Piracicaba aos 61anos de idade e era 
casada com o Sr. Levi Soares. Era filha 
do Sr.  Lazaro Vaz de Almeida e da Sra. 
Alice Pinheiro de Almeida, falecidos. 
Deixa os filhos: Alexandre Soares, Ta-
tiane Roberta de Almeida Moita casada 
com Armando Ciriaco de Camargo Ju-
nior, Cristiane Roberta de Almeida Moi-
ta, Reinaldo Roberto de Almeida Moita. 
Deixa netos, demais parentes e amigos. 
O seu sepultamento deu-se dia 18pp as 
16:30hs saindo a urna mortuária do Ve-
lório do Cemitério Parque da Ressurrei-
ção – Sala B, seguindo para o Cemitério 
Parque da Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar 
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SELMA REGINA BISPO GUERRA,  
Faleceu dia 18pp na cidade de Piracica-
ba,  aos 47 anos de idade e era casada 
com o Sr. Alexandre Guerra dos Santos. 
Era filha do Sr. Joaquim Paulo Bispo e 
da Sra. Maria Candida Bispo. Deixa os 
filhos: David e Maria Julia. Deixa demais 
parentes e amigos. O seu sepultamen-

to deu-se dia 18pp ás 16:30hs, saindo a 
urna mortuária do Velório Municipal de 
Rio das Pedras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pedras. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos 
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARCOS AURELIO MARTIM, Fale-
ceu dia 17pp na cidade de Piracicaba,  
aos 56 anos de idade e era casado com 
a Sra. Maria Irene da Cruz Martim. Era 
filho do Sr. Carmelindo Martim e da Sra. 
Maria Theresa Longatti Martim, faleci-
dos. Deixa as filhas: Bianca e Beatriz. 
Deixa netas, demais parentes e amigos. 
O velorio ocorreu dia 18pp na Sala Es-
meralda no Memorial Metropolitano de 
Piracicaba a partir das 07:30hs até as 
16:00hs, As 15:00hs houve a Cerimônia 
de homenagens póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local. À família 
e amigos enlutados os sentimentos do 
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS. 

SR. ALEXANDRE EVANGELISTA DE OLI-
VEIRA, Faleceu dia 17pp na cidade de 
Piracicaba,  aos 47 anos de idade. Era 
filho do Sr. Adão Evangelista de Oliveira 
e da Sra. Domingas Rodrigues de Olivei-
ra, falecidos. Deixa demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se dia 
18pp ás 17:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Vila Rezende – Sala 01, 
seguindo para o Cemitério Municipal da 
Vila Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do Grupo 
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ANTONIA COAN MACHIA, 
Faleceu 18pp na cidade de São Paulo,  
aos 71 anos de idade e era casada com 
o Sr. Geraldo André Machia. Era filha do 
Sr. João Coan e da Sra. Lazara Melare 
Coan, falecidos.
Deixa os filhos: Elis Regina, Joceilson Ro-
sivaldo, Adilson, Elienai e Elaine Deixa
demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 19pp ás 16:30hs, 
saindo a urna mortuária do Velório no
Parque da Ressurreição – Sala A, seguin-
do para o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlutados os 
sentimentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SR. VALMIR BONIFACIO, Faleceu dia 
18pp na cidade de Piracicaba aos 56 
anos de idade e era filho do Sr. Venicio 
Bonifacio e da Sra. Anesia Conceição 
Raphael Bonifacio, falecidos. Deixa ain-
da Irmãs, Irmão, Cunhados, Sobrinhos, 
demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 19pp as 17:00hs 
saindo a urna mortuária do Velório da 
Saudade – Sala 3, seguindo para o Ce-
mitério da Saudade. À família e amigos 
enlutados os sentimentos de pesar do 
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CHRISTINA PIRES DA ROSA LEME, 
Faleceu dia 18pp na cidade de Piracica-
ba, aos 92 anos de idade e era viúva do 
Sr. Antonio Leme. Era filha do Sr. Euge-
nio Pires da Rosa e da Sra. Sebastiana 
Maria de Jesus, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Rose Marli Cristina Leme da Silva 
casada com João Jose Aguiar da Silva. 
Deixa ainda 03 netos e 05 bisnetos. Dei-
xa ainda demais parentes e amigos. O 
seu sepultamento deu-se dia 20pp as 
14:00 hs saindo a urna mortuária do 
Velório Municipal de Rio das Pedras, 

seguindo em auto funebre para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À família 
e amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ MARIA DA SILVA, Faleceu dia 
19pp na cidade de Charqueada,  aos 62 
anos de idade e era casado com a Sra. 
Grinaurea Apolinario da Silva. Era filho 
da Sra. Josefa Maria da Conceição. Deixa 
os filhos: José Cicero da Silva, Ednilson 
da Silva, José Wilson da Silva, Maria Cice-
ra Manoel, Maria Leticia da Silva. Deixa 
noras, genros, netos, demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se dia 
20pp ás 10:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Charqueada, 
seguindo para o Cemitério Municipal de 
Charqueada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do Grupo 
Bom Jesus Funerais.

SRA. ELIANE CAZARIN BACIN, Faleceu 
dia 19pp na cidade de Piracicaba,  aos 
57 anos de idade e era casada com o Sr. 
Dimas Donizetti Candido da Silva. Era 
filha do Sr. Domingos Cazarin e da Sra. 
Elza Lourdes Cazarin. Deixa os filhos: 
Thiago, Jessica, Geovana e Natalia. Dei-
xa netos, demais parentes e amigos. O 
seu sepultamento deu-se dia 20pp ás 
14:00 hs, saindo a urna mortuária do 
Velório Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemitério Municipal de 
Charqueada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do Grupo 
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA ALVES DOS 
SANTOS, Faleceu dia 20pp na cidade 
de Piracicaba, aos 73 anos de idade. Era 
filha da Sra. Aurora Alves dos Santos, fa-
lecida. Deixa os filhos: Neide Aparecida 
Santos Souza, Vaneide de Fatima Santos 
Souza, Vanderlei de Jesus Santos Souza 
casado com Viviane Cristina Souza e 
Souza, Sidney Santos Souza casado com 
Josiane Caetano. Deixa netos, bisnetos, 
demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 21pp as 10:00hs,  
saindo a urna mortuária do Velório no 
Parque da Ressurreição – Sala C, seguin-
do em auto fúnebre para o Cemitério 
Municipal da Vila Rezende. À família e 
amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais. 

SRA. LEONICE APARECIDA QUELLIS 
SCHIAVI, Faleceu dia 20pp na cidade de 
Piracicaba, aos 64 anos de idade e era 
viúva do Sr. Jose Antonio Schiavi. Era 
filha do Sr. Luiz Quellis e da Sra. Lydia 
Filliettaz Quellis, falecidos. Deixou os 
filhos: Mariana Schiavi casada com Ro-
gerio Marques Dias, Rafael Jose Schiavi 
casado com Daniela Oliveira Correia. 
Deixa ainda netos, demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se dia 
21pp as 16:00 hs saindo a urna mortu-
ária do Velorio Parque da Ressurreição  
- Sala B, seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família e amigos 
enlutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais. 

SRA. MARIA ROSA BARBOZA COUTO, 
Faleceu dia 21pp na cidade de Piracica-
ba, aos 72 anos de idade e era viúva do 
Sr. Luiz Couto. Era filha dos finados Sr. 
Benedicto Barboza e da Sra. Maria Elisa 
Luiz Barboza. Deixou os filhos: Valdeliza 
Augusta Adario; Vanessa Paes da Silva 

casada Valter Paes da Silva; Matheus 
Henrique Adario casado com Charle-
ne Adario; Viviane Souza casada com 
Keiton Souza; Jessica Pessato da Cruz 
casada com Rafael Pessato da Cruz. 
Deixa ainda netos, bisnetos e demais 
parentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se  dia 21pp ás 16:30hs, saindo a 
urna mortuária do Velório da Saudade 
- Sala 03, seguindo para o Cemitério da 
Saudade. À família e amigos enlutados 
os sentimentos de pesar do Grupo Bom 
Jesus Funerais.

RADIALISTA  LAIR BRAGA, Faleceu dia 
20pp na cidade de Piracicaba, aos 69 
anos de idade e era casado com a Sra. 
Regina Aparecida Amelia de Souza Silva 
Braga. Era filho do Sr. José Braga e da 
Sra. Adelia Caetana Braga, falecidos. 
Deixa os filhos: Menderson Silva Braga, 
Melissa Silva Braga casada com Rodrigo 
Antunes Faria, Michela Silva Braga, Ma-
xwell Silva Braga casado com Julia Chloe 
de Souza Novaes. Deixa netos, demais 
parentes e amigos. O velório ocorreu 
dia 22pp na Sala Esmeralda no Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba a partir 
das 09:00h até as 14:45h e as 15:00h 
houve a Cerimônia de Homenagens 
Póstumas no Salão Nobre também no 
mesmo local. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Grupo Bom 
Jesus Funerais.

SR. IVALDO SIMPLICIO DE ANDRADE, 
Faleceu dia 21pp na cidade de Piracica-
ba, aos 64 anos de idade. Era filho do Sr. 
José Simplicio de Andrade e da Sra. Ma-
ria Angelita de Andrade, falecidos. Deixa 
os filhos: Iudevam Simplicio de Andra-
de, Idivam Simplicio de Andrade casado 
com Vanuzi Ana da Silva, Antônia Pa-
tricia de Andrade. Deixa netos, demais 
parentes e amigos. O seu sepultamento 
deu-se dia 22pp as 13:30 hs saindo a 
urna mortuária da residência da família 
situada á Rua Carmen Ferraz da Silva 
Rodrigues, 161 – Santa Rosa, seguindo 
em auto fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal de Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar 
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARCELO APARECIDO BAPTISTA, 
Faleceu dia 21pp na cidade de Piracica-
ba, aos 56 anos de idade e era casado 
com a Sra. Eliana Cristina Santini Bap-
tista. Era filho Sr. José Baptista e da Sra. 
Clarice Saboia Baptista, falecidos. Deixa 
sobrinhos, demais parentes e amigos. 
O velório ocorreu dia 22pp na Sala Dia-
mante no Memorial Metropolitano de 
Piracicaba a partir das 07:30h até as 
17:15h e as 17:30h houve Cerimônia de 
Homenagens Póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local. À família 
e amigos enlutados os sentimentos do 
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ TROMBIM, Faleceu dia 22pp 
na cidade de Piracicaba, aos 73 anos de 
idade. Era filho do Sr. Mario Trombim e 
da Sra. Adelina Ducca Trombim, faleci-
dos. Deixa irmãos, sobrinhos, demais 
parentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 23pp as 17:00hs, saindo a 
urna mortuária do Velório da Saudade 
– Sala 03, seguindo para o Cemitério da 
Saudade. À família e amigos enlutados 
os sentimentos do Grupo Bom Jesus
Funerais.
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22Cultura13

Dica da Semana
com Nathalia Felippe

@nathaliarfelippe

Volpi Wine
Bar

Se você é um apaixonado 

por vinho, essa dica é para 

você! Na minha indicação 

dessa semana, quero 

trazer para vocês um 

barzinho localizado no 

bairro Monte Alegre 

com o foco para quem 

é um amante da 

bebida. No Volpi Winde 

Bar eles proporcionam a 

experiência de você se 

servir em uma máquina 

com vários tipos de 

vinho, selecionados a 

dedo. E a experiência não 

para por aí! Tem várias 

opções de drinks e um 

cardápio para lá de 

maravilhoso, com dicas de 

harmonização de acordo 

com o prato escolhido. 

Não posso deixar 

mencionar uma dica extra: 

você precisa ir lá no pôr-

do-sol. A vista é 

simplesmente 

deslumbrante. Para mais 

informações, sigam no 

Instagram @volpiwinebar. 

Vale a pena conferir.

Uma Noite na Ópera
Próximo sábado, dia 12 

de agosto, integrando as 

atividades 

comemorativas pelos 256 

anos de Piracicaba, o 

Teatro Erotídes de 

Campo, no Engenho 

Central, se abre para 

duas sessões do concerto 

‘‘Uma Noite na Ópera’’; 

recital com repertório 

especial da Orquestra 

Sinfônica de Piracicaba. 

No programa, árias e 

duetos de grandes 

nomes da música clássica 

internacional, como Bizet, 

Verdi, Handel, Puccini e 

outros. A regência é de 

Knut Andreas, com 

participação do tenor 

Palco dos grandes shows e 

espetáculos do interior 

paulista, a Red Eventos em 

Jaguariúna traz a banda que 

é emblematicamente uma 

das mais românticas e 

queridas desde os anos 80. 

Vai ter Roupa Nova sim, em 

um show maravilhoso, 

único e com animação no 

mais alto grau, pra todo 

mundo cantar e dançar 

junto. E a Viajando Entre 

Amigos tem uma 

condição especial na 

adesão do pacote com 

ingresso e translado. Vai 

ser no sábado, 18 de 

agosto, mas você precisa 

reservar agora pelo (19) 

98171-6518.

Roupa Nova na Red
Rafael Stein e das 

sopranos Maria Sole 

Gallevi (foto) e Raíssa do 

Amaral. Às 16h e 19h.

Festival de
Cinema Coerano

Nos 60 anos da imigração 

coreana no Brasil, a cidade 

de Piracicaba apresenta a 

primeira edição do Festival de 

Cinema Coreano SP – KOFF. 

O evento acontece entre os 

dias 15 e 18 de agosto, 

sempre no Teatro Erotides de 

Campos, no Engenho Central. 

A programação prevê a 

exibição de dez filmes que 

revelam todas as nuances de 

uma cultura que aos poucos 

vem se incorporando ao 

modo de viver dos 

moradores de Piracicaba, 

em especial depois da 

instalação do parque 

automotivo na cidade.

Dia 15, às 19h30, tem o 

premiado Parasita; e às 

21h30 sessão de Old Boy. 

Dia 16, às 18h30, o 

público assiste Força 

Bruta, seguido de Minari 

às 20h10 e Invasão Zumbi 

às 22h30. No dia 17 tem 

Ligação Explosiva às 

18h30; Broker às 20h10 e 

Em Chamas às 22h30. Pra 

fechar, dia 18, a noite 

abre às 19h com sessão 

de premiação e 

homenagens, seguido da 

exibição de Decisão de 

Partir às 20h e A Criada às 

22h30. Ingressos gratuitos 

disponíveis na plataforma 

Sympla. Saiba mais 

informações acessando e 

seguindo o Instagram 

@koffko_
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PiraCult: Uma atriz argentina 
fazendo história no Brasil: o que 
te trouxe pra cá? Me trouxe um 
curta-metragem… Em 2013 
estavam procurando uma atriz 
para interpretar a Mercedes, 
uma mulher argentina casada 
com Carlos, brasileiro . Eles se 
encontram no Mercado 
Municipal de São Paulo e ele 
pede um táxi que atravessa 
espaço e tempo escheriano, 
acessando uma cidade mais 
profunda dentro de si mesmo. 
Esse caminho, essa experiência 
de “O Táxi de Escher” (que 
ganhou prêmios no Kineforum 
e em vários festivais 
internacionais, me fez abrir 
meus horizontes, minhas ganas 
de vivenciar mais. Comecei a 
estudar português em uma 
escola gratuita em Buenos 
Aires e em 2018 vim fazer uma 
série para HBO (“Hard”, uma 
série que falava muito bem 
sobre as liberdades), e o Brasil 
começou a ser minha nova 
casa! 

PiraCult: E como foi o casting 
para a sua personagem na 
novela das nove? Eles me 
chamaram para participar, já 
tinha feito a personagem 
Galopeira para a série “José e 
Durval”, que está disponível na 
Globo Play, e já tinha sido 
convidada para outra série que 
se parou na pandemia… Então 
em 2022 me ligaram para me 

propor “Terra e Paixão”, e eu 
gritei de alegria! Queria 
morar aqui; a primeira vez 
morando no Rio… Que 
beleza de lugar!

PiraCult: Como é o convívio 
em estúdio com os demais 
atores e atrizes do núcleo 
“Naitendei”, o bar da novela? É 
maravilhoso! Muito 
divertido! Acho que somos 
um grupo de artistas com 
uma caminhada bem 
especial, de dificuldades às 
vezes, de ter que abrir 
portas, insistir, sabe? Somos 
do teatro, da criação 
amorosa, da vontade de 
deixar informações poéticas 
e verdadeiras neste mundo; 
então temos cumplicidade, 
sororidade, empatia, alegria 
e vontade de crescer juntos! 
A gente fica muito tempo 
gravando, então a equipe, a 
direção e as pessoas que 
trabalham são muito 
importantes para logo dar 
luz no mundo das 
obscuridades que muitas 
mulheres e trabalhadores da 
noite têm que vivenciar. 
Colocamos alegria na tela, 
mas sabemos as 
profundidades da existência 
humana.

PiraCult: O elenco é recheado 
de monstros sagrados da 
teledramaturgia brasileira. 

Dentre estes que dividem 
estúdio contigo, quem são 
suas maiores referências 

artísticas? Eu não sabia muito 
das referências daqui, mas 
estou feliz de saber que uma 
atriz como Glória (Pires) te 

cumprimenta desejando algo 
melhor para tua existência, 
olhando profundo; ou 
presenciar a simplicidade de 
Tony (Ramos), as risadas de 
Leona (Cavalli), a temperança 
de Bárbara (Reis), a proteção 
de Alexandra (Richter), a 
alegria dos atores novos... 
Pensando em um baralho 
artístico, estou muito feliz 
das cartas que estão no jogo! 

PiraCult: A atriz argentina 
virou a “Galopeira” do
streaming? Já conhecia a 
música antes de ser escolhida 
para encarnar a personagem? 
Não! Conhecia eles 
(Chitãozinho e Xororó), 
algumas músicas, mas nesse 
momento quando me 
chamaram para participar 
não entendia nada! Fiz o 
teste lá da Argentina com um 
amigo, pelo telefone, que me 
falava em português, 
fazendo as falas do pai de 
Chitãozinho e Xororó (Marco 
Ricca), cena do caminhão… E 
depois que peguei o teste me 
comentaram que era a 
história deles. Fiquei feliz de 
interpretar a vida de artistas 
reais, compartilhando os 
perrengues e as dores que 
atravessamos como seres e 
as formas das surpresas… Eu 
fiz também o papel de irmã 
de Maradona na série 
“Conquista de um Sonho”; e 

interpretar a uma pessoa 
real, como nesse caso, é 
muita coragem e respeito; 
e tentar canalizar o amor e 
a dedicação dessas 
protagonistas reais.

PiraCult: Natália, e pensa em 
voltar a viver na Argentina? 
Agora não sei... Gostaria de 
fazer um filme por aqui, 
conhecer o México e 
trabalhar na Espanha 
também! Coisas loucas, 
personagens eloqüentes 
(risos).

PiraCult: Uma atriz de teatro, 
cinema e TV. Qual a mídia 
que mais te dá prazer? O 
cinema e o teatro me dão 
muito prazer, com equipes 
lindas de trabalho sempre! 

PiraCult: E com tantas 
vivências diferentes na 
ficção, em tantos veículos e 
em tão pouco tempo, você 
sonha em se arriscar 
também atrás das câmeras, 
como produtora ou diretora? 
Sim! Gostaria de vivenciar 
outros lugares. Já dirigi 
teatro em Buenos Aires, eu 
gosto da equipe de arte no 
cinema, e também gostaria 
de explorar mais o mundo 
da pintura, das artes 
plásticas!

‘‘As profundidades
da existência humana’’

‘‘As profundidades
da existência humana’’

Na novela das nove, ‘‘Terra e Paixão’’, ela é Graciara; uma das meninas que alegram a casa de tolerância ‘‘Naitendei’’ 

(exatamente assim, transliterado do inglês ‘‘Night and Day’’). Na série ‘‘José e Durval -  As Aventuras de Chitãozinho e 

Xororo’’, ela encarna a Galopeira, musa de uma das canções mais iconográficas do cancioneiro sulamericano. As duas 

personagens são paraguaias, mas a atriz é argentina. Com 36 anos, Natalia Dal Molin é da cidade de Rosário, conterrânea 

de Messi. Foi morar em Buenos Aires para estudar teatro e ter a possibilidade de fazer TV, sonho que está se 

concretizando aqui, no Brasil. La hermana hablou com exclusividade para losotros del PiraCult, num portunhol divertido e 

muito alegre (aqui, devidamente adaptado ao português).

‘‘Somos do teatro, da 
criação amorosa, da 

vontade de deixar 
informações poéticas e 

verdadeiras nesse 
mundo’’.
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Dica da Semana
com Nathalia Felippe

@nathaliarfelippe

Volpi Wine
Bar

Se você é um apaixonado 

por vinho, essa dica é para 

você! Na minha indicação 

dessa semana, quero 

trazer para vocês um 

barzinho localizado no 

bairro Monte Alegre 

com o foco para quem 

é um amante da 

bebida. No Volpi Winde 

Bar eles proporcionam a 

experiência de você se 

servir em uma máquina 

com vários tipos de 

vinho, selecionados a 

dedo. E a experiência não 

para por aí! Tem várias 

opções de drinks e um 

cardápio para lá de 

maravilhoso, com dicas de 

harmonização de acordo 

com o prato escolhido. 

Não posso deixar 

mencionar uma dica extra: 

você precisa ir lá no pôr-

do-sol. A vista é 

simplesmente 

deslumbrante. Para mais 

informações, sigam no 

Instagram @volpiwinebar. 

Vale a pena conferir.

Uma Noite na Ópera
Próximo sábado, dia 12 

de agosto, integrando as 

atividades 

comemorativas pelos 256 

anos de Piracicaba, o 

Teatro Erotídes de 

Campo, no Engenho 

Central, se abre para 

duas sessões do concerto 

‘‘Uma Noite na Ópera’’; 

recital com repertório 

especial da Orquestra 

Sinfônica de Piracicaba. 

No programa, árias e 

duetos de grandes 

nomes da música clássica 

internacional, como Bizet, 

Verdi, Handel, Puccini e 

outros. A regência é de 

Knut Andreas, com 

participação do tenor 

Palco dos grandes shows e 

espetáculos do interior 

paulista, a Red Eventos em 

Jaguariúna traz a banda que 

é emblematicamente uma 

das mais românticas e 

queridas desde os anos 80. 

Vai ter Roupa Nova sim, em 

um show maravilhoso, 

único e com animação no 

mais alto grau, pra todo 

mundo cantar e dançar 

junto. E a Viajando Entre 

Amigos tem uma 

condição especial na 

adesão do pacote com 

ingresso e translado. Vai 

ser no sábado, 18 de 

agosto, mas você precisa 

reservar agora pelo (19) 

98171-6518.

Roupa Nova na Red
Rafael Stein e das 

sopranos Maria Sole 

Gallevi (foto) e Raíssa do 

Amaral. Às 16h e 19h.

Festival de
Cinema Coerano

Nos 60 anos da imigração 

coreana no Brasil, a cidade 

de Piracicaba apresenta a 

primeira edição do Festival de 

Cinema Coreano SP – KOFF. 

O evento acontece entre os 

dias 15 e 18 de agosto, 

sempre no Teatro Erotides de 

Campos, no Engenho Central. 

A programação prevê a 

exibição de dez filmes que 

revelam todas as nuances de 

uma cultura que aos poucos 

vem se incorporando ao 

modo de viver dos 

moradores de Piracicaba, 

em especial depois da 

instalação do parque 

automotivo na cidade.

Dia 15, às 19h30, tem o 

premiado Parasita; e às 

21h30 sessão de Old Boy. 

Dia 16, às 18h30, o 

público assiste Força 

Bruta, seguido de Minari 

às 20h10 e Invasão Zumbi 

às 22h30. No dia 17 tem 

Ligação Explosiva às 

18h30; Broker às 20h10 e 

Em Chamas às 22h30. Pra 

fechar, dia 18, a noite 

abre às 19h com sessão 

de premiação e 

homenagens, seguido da 

exibição de Decisão de 

Partir às 20h e A Criada às 

22h30. Ingressos gratuitos 

disponíveis na plataforma 

Sympla. Saiba mais 

informações acessando e 

seguindo o Instagram 

@koffko_
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Dica da Semana
com Nathalia Felippe

@nathaliarfelippeA Sutil Arte
 de Ligar o F*da-se

O livro inicia- se desafiando 

todas as expectativas típicas 

dos livros de auto-ajuda, logo 

pelo título. O autor Mark 

Manson deixa bem claro ao 

longo da obra que não 

oferecerá soluções mágicas 

para os problemas, nem 

tentará inspirar o leitor a 

alcançar a grandeza a todo 

custo. Resumindo, este livro 

quebra totalmente os moldes 

da auto-ajuda convencional. 

Ele adota uma abordagem 

semelhante a de um amigo 

sincero. Usando uma 

linguagem extremamente 

Em uma descoberta rara no solo 

da cidade de Qsia, a esperança 

renasce, mas a chegada de um 

homem misterioso transforma 

todo o cenário. Quando o caos se 

alastra, a Família Real é forçada a 

lutar pela sua sobrevivência. Será 

que eles conseguirão se 

reerguer? Preparem seus 

corações para uma história 

emocionante que promete mexer 

com suas estruturas; em um 

espetáculo de música e teatro 

para toda a família. "Jasper, O 

Musical", uma produção teatral 

que promete cativar os 

corações do público no Teatro 

Erotides de Campos, no 

Engenho Central, em 

Piracicaba. Este espetáculo 

imperdível acontecerá no 

sábado, 30 de setembro, às 

19h30; e a classificação é livre. 

Ingressos à venda no Mega 

Bilheteria ou na bilheteria do 

Teatro do Engenho.

Vai ser dia de Rock, bebê!

Jasper, o Musical

Sábado, dia 30 de setembro, 

a partir das 17h, os amantes 

do bom rock'n roll 100% 

brazuca têm um encontro 

marcado no Wynwood Beach 

Club, no Reserva Jequetibá. O 

maior e mais bem 

estruturado evento musical 

de Piracicaba e região está 

chegando! Rock in Wyn 

Nacional, com o melhor do 

rock brasileiro dos anos 80's, 

90's e 00's.

Quem acompanha a coluna 

sabe que nós noticiamos em 

primeiríssima mão, semana 

passada, que vai ter a 

presença de Mama Jam, 

banda que tem uma 

alegria contagiante e uma 

presença de palco 

totalmente diferencial. 

Mas, espere, porque não é 

só isso! O palco do Wyn vai 

receber, ainda, duas 

grandes formações que 

arrasam na interpretação 

de um repertório 

finamente selecionado 

com sucessos do rock 

nacional, pra gente 

relembrar e cantar junto! 

Ninguém mais, ninguém 

menos, do que Ouro Preto, 

banda cover oficial do 

Capital Inicial; e Vinyl Attack! 

Duas grandes 

apresentações pra gente 

ouvir e curtir enquanto 

saboreia as delícias do 

diversificado cardápio da 

casa.

Vamos de convite? Então, 

segura que essa é em 

primeira mão pros leitores 

da coluna. Tá vendo o 

QRCode aí do lado? Você 

pode escanear pela câmera 

casual, sem hesitação quanto 

a palavrões, e fornecendo 

exemplos verdadeiramente 

palpáveis, ele nos ajuda a 

refletir sobre aspectos que 

considera cruciais na vida. 

Mas o que mais me chamou 

a atenção é que ele enfatiza 

repetidamente a importância 

da dor e a necessidade de 

experienciá-la. Neste livro, ele 

nos ensina como utilizar essa 

dor como uma ferramenta 

para o nosso 

amadurecimento. Vale a 

pena a leitura, bem tranquila 

e gostosa.

do celular, ou clicar nele na 

versão PDF do jornal, e 

acessar com exclusividade o 

link para garantir os seus 

ingressos! Mas tem que voar, 

porque a casa vai trabalhar 

com acesso limitado! Este 

colunista, que não é bobo 

nem nada, já garantiu o seu 

e está até com a roupa de ir. 

Nos vemos lá!

Ouro Preto

Vinyl Attack

Mama Jam

https://byma.com.br/event/650b76690d88d1000849894e
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Adolpho Queiroz

De origem judaica, a famí-
lia Rosenthal tem tradi-
ção em Piracicaba, por 

sua participação na construção da 
cidade. Dos avós, que mantinham 
um comércio de móveis na rua Go-
vernador ao pai, Jaime Rosenthal, 
que por anos manteve um comér-
cio de automóveis e boas histórias 
correndo pelas ruas cidade em 
DKWs e carros da época, Daniel 
Rosenthal guarda uma história pa-
radigmática. 

Quando o pai, um certo dia, lhe 
entregou as chaves do comércio 
de automóveis ele parou, pensou 
e... recusou. “Tenho outros planos 
para minha vida, pai”, respondeu. 
“Não queria ficar o mês todo tran-
cado no comércio para vender um 
único carro, queria novos desafios 
disse Daniel”. E assim se fez. Mes-
mo homenageando a tradição dos 
pioneiros, Daniel foi a luta, em bus-
ca de novos horizontes.

Chegou ao exército em Israel, 
onde conviveu com armas, discipli-
na e amigos dos quatro cantos do 
mundo, que reforçou nele a visão 
de um cidadão com os olhos esti-
cados pelo mundo afora. E assim 
caminhou até recente passagem 
como diretor do Ipplap, uma autar-
quia da prefeitura. Como a grande 
parte dos seguidores do primeiro 
time do prefeito Luciano Almeida, 
não se acostumou com a lentidão, 
burocracia e entraves da máqui-
na pública. Oriundo da iniciativa, 
como outros, acabou conseguindo 
um espaço importante numa em-
presa norte-americana de negó-
cios imobiliários e a partir daí, não 
parou de fazer contatos, promover 
eventos no campo imobiliário e 
acumular os conhecimentos que 
agora transfere para o livro 

“Corretor Sem Vergonha de Ser 
um Consultor Imobiliário” mostra 
o caminho para o reconhecimento
da profissão, que começou a ter
pré lançamentos no dia do Corre-
tor de Imóveis, comemorado em
27 de agosto, mas cujo lançamen-
to formal, aqui na cidade e em ou-
tros países, está sendo planejado
com cuidado. A comercialização
do produto será feita pela Ama-
zonn Books.

Diretor da Keller Williams São 
Paulo, maior franquia imobiliária 
do mundo, nomeada pela Forbes 
como World´s Top Female-Frien-
dly Companies em 2022. Também 
é mentor e escritor, dedicando-se 
a modernizar e humanizar a pro-
fissão do corretor de imóveis. Da-
niel Rosenthal é o idealizador do 
Investir USA Expo - o maior evento 

de investimentos imobiliários nos 
Estados Unidos na América Lati-
na - com edições em São Paulo-SP, 
Curitiba-PR, Brasília-DF, Rio de Ja-
neiro-RJ, Orlando-FL, Boston-MA, 
Bogotá, Lima e Cidade do México. 
Também foi consultor de marke-
ting da Lennar no Brasil, maior 
construtora de imóveis residen-
ciais dos EUA, e da Golden Gate 
Global, gestora de investimentos 
em São Francisco-CA. Atualmente, 
Rosenthal é o idealizador e gestor 
do Palco Digital Real Estate Bra-
sil na Expo Digitalks 2023 (maior 
evento de negócios digitais da 
América Latina), colunista do blog 
do Aplicativo Homer e da revista 
CEO’s Club, mentor de diversos 
empresários da indústria imobiliá-
ria nacional.

Corridas de rua em Piracicaba 
nos anos 1960, com seu pai Jaime 
Rosenthal, o inspiraram a “correr 
para novos desafios”

O livro 

“O Corretor Sem Vergonha de 
Ser um Consultor Imobiliário” é o 
livro de Daniel Rosenthal, mentor 
do segmento Imobiliário e escritor. 
Na obra, Rosenthal quer despertar 
o tão sonhado reconhecimento
pela profissão de corretor de imó-
veis e mostrar para a sociedade
que esses podem alcançar o mes-
mo patamar de outros profissio-
nais autônomos como médicos,
advogados, dentistas e engenhei-
ros.

“Quem não é do segmento terá 
o desejo de atuar e quem já atua
terá uma ressignificação, que trará
novos resultados e muita realiza-
ção pessoal e profissional”, comen-
ta Daniel Rosenthal.

O livro é dividido em três capí-
tulos: Preparar, Apontar, Fogo. “Eu 
quis fazer uma analogia com mi-
nha experiência ao servir o exér-
cito israelense, que me proporcio-
nou uma das experiências mais 
ricas e marcantes da minha vida, 
tanto em disciplina como ir atrás 

de resultados com foco, deter-
minação e sempre buscando um 
olhar diferente”, conta Rosenthal, 
que é Diretor da Keller Williams 
São Paulo, maior franquia imobili-
ária do mundo. 

A obra é o resultado de décadas 
de experiência de Daniel no setor 
imobiliário mundial. É uma leitura 
obrigatória para todos que estão 
atuando ou desejam ingressar na 
intermediação imobiliária.

“Na maioria das vezes, o consul-
tor imobiliário não tem noção do 
impacto que a profissão dele tem 
na vida das pessoas. É a família 
que vai realizar o sonho da primei-
ra casa própria, é o jovem que vai 
morar sozinho pela primeira vez. 
O consultor imobiliário mexe não 
só com imóveis, mas com vidas e a 
maioria deles ainda não entendeu 
trabalha com o sonho das pesso-
as”, diz o autor da obra.

No livro, Rosenthal aborda a im-

portância de o corretor não ficar 
no ‘raso’ pensando apenas na co-
missão. A publicação traz técnicas 
e conhecimentos que prometem 
profissionalizar a relação neste 
segmento. Para ele, o profissional 
precisa ouvir o cliente, aprofundar 
o conhecimento para atender o
desejo de quem busca o imóvel.

“Quando o corretor vira a cha-
ve, surge o real sentido do que se 
faz. Como consequência, vem o 
reconhecimento, a valorização, o 
orgulho da profissão e o sucesso 
financeiro”, explica Rosenthal.

O “Corretor sem Vergonha de 
Ser Consultor Imobiliário” é o pri-
meiro livro que ensina, trata e rela-
ta o real sentido, valor e importân-
cia do corretor de imóveis na vida 
das pessoas e na evolução da habi-
tação, além do desejo de se tornar 
um profissional realizado e evoluir 
neste segmento.

Entrevista

Em entrevista que concedeu a 
mim e a Bete Bortolin, semana 

passda no Café co Dorfo, portal 
Nova 15 (Ver Serviço), Daniel falou 
das suas origens, sua vivência in-
ternacional, seu trabalho nos Esta-
dos Unidos, posicionou-se porque 
resolveu dividir suas experiências 
neste novo livro. E nos perguntou 
“Adolpho, qual seu médico car-
diologista?’, eu respondi o nome. 
“Bete, qual seu dentista?”. ela tam-
bém prontamente respondeu. E 
enfim, perguntou, “ qual o 
corretor de imóveis de vocês “? Ao 
que não soubemos responder. E 
com essa pegada, nos levou a pen-
sar nas diferenças que existem en-
tre profissionais que são referên-
cia e outros tipos de profissionais, 
aos quais ele pretende estender 
seus conhecimentos no sentido 
de que sejam ainda mais qualifica-
dos, que sejam interlocutores per-
manentes, não apenas eventuais, 
para negócios no campo imobili-
ário. O princípio e a razão do seu 
novo livro.

Quando perguntamos qual o fa-
tor decisivo para adquirirmos um 
imóvel ele citou três: “Localização, 
localização, e localização” Matando 
a charada. E mostrou também que 
que o papel do consultor igual-
mente avaliar o potencial finan-
ceiro presente e futuro do cliente 
para investimentos. E que a vida 
se constrói em ciclos, quando nos 
casamos, quando chega o primei-
ro, depois o segundo filho e, final-
mente, quando eles crescem e vão 
morar em outros lugares, voltando 
a velha casa grande a ter que ser 
apenas a casa para o casal.

Perguntamos também a ele 
sobre o assunto do momento na 
semana passada, a imensa valo-
rização do metro quadrado dos 
imóveis na cidade de Piracicaba, 
que repercutiu nos jornais locais, 
TVs regionais, entre outros espa-
ços. Daniel manifestou alegria e 
preocupação. Alegria em perceber 
que o mercado de imóveis na cida-
de tem reagido de forma compe-
tente, com novos lançamentos, es-
pecialmente os de luxo e alto-luxo. 
Mas, como antigo gestor do Ipplap, 
e tendo contatos com Secretaria 
de Obras, Semae, Codepac, viven-
ciou as dificuldades da cidade em 
abrir-se de forma não planejada 
para novos empreendimentos. 
Destacando a água como principal 
ponto de referência e dificuldade 
para sustentarmos empreendi-
mentos de pequeno, médio ou 
grande portes na cidade.

Com os pés na barranca da Rua 
do Porto e os olhos no mundo, 
Daniel Rosenthal quer nos deixar 
um legado com o seu livro. E nos 
comunicará em breve quando 
realizará seu lançamento local. E 
depois como será a estratégia de 
distribuição no Brasil, Europa, Áfri-
ca e Estados Unidos. Sucesso meu 
caro!

Serviço
Café co Dorfo, Portal Nova 15, 

entrevista com Daniel Rosen-
thal

https://www.youtube.
com/watch?v=bYa0g_wXH-
MA

UM LIVRO, UM PROJETO DE QUALIFICAÇÃO, 
DESAFIOS PARA 
DANIEL ROSENTHAL
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25Gastronomia

Folha de Piracicaba

Doces caseiros trazem a lembrança especial da infância, junto com o gostinho da 
comida feita pelas avós e mães.
Se você procura receitas de doces caseiros para adoçar seu dia ou comer com 

a família no fim de semana, o Receitas separou opções de doces caseiros caseiros para 
você experimentar. Confira e saboreie!

Doces caseiros 
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Cocada caseira

Essa cocada caseira fica muito cremosa e pode 
ser servida em uma reunião em família, lanche 
da tarde e festa infantil. Se desejar, também 
pode vender e garantir uma renda extra com a 
venda das cocadas.

Ingredientes

 5 cocos secos ralados
 1 quilo e meio de açúcar

 1 lata e meia de de leite condensado

Modo de Preparo

1 -  Coloque o coco ralado e o açúcar na panela. 
Misture bem durante 25 minutos ou até o pon-
to de a água evaporar da panela.
2 - Quando chegar no ponto, adicione o leite 
condensado e misture por mais cinco minutos.
3 - Com ajuda de uma colher, coloque as por-
ções do tamanho desejado em uma superfície 
lisa e fria. Espere esfriar e sirva.

Doce de leite em pó de corte

Clássico da infância de muita gente, o doce de 
leite em pó de corte traz ingredientes que pro-
vavelmente estão na sua despensa: açúcar re-
finado, margarina sem sal, água e leite em pó.
Com apenas esses alimentos, você faz um doce 
caseiro que vai render 18 porções. Se você tra-
balha com venda de comida, vale a pena fazer 
essa receitinha.

Ingredientes

 2 xícaras de chá de leite em pó
 4 xícaras de chá de açúcar

 2 colheres de sopa de margarina sem sal
 1 xícara de chá de água em temperatura 
ambiente

Modo de Preparo

1 -  Em uma panela, misture o leite em pó, o 
açúcar e a água e leve a fogo médio.
2 - Quando levantar fervura, abaixe o fogo e 
continue mexendo. Após 20 minutos, o doce 
estará com coloração mais escura.
3 - Desligue o fogo, acrescente a margarina e 
continue mexendo por mais alguns minutos, 
até que comece a endurecer.
4 - Despeje em uma forma untada e depois de 
frio e duro, corte em quadradinhos.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5519987668484
https://api.whatsapp.com/send?phone=5519998046443
https://api.whatsapp.com/send?phone=5519992772630
https://www.instagram.com/escunachoperiaoficial/
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A Primavera começa3o-
ficialmente na sexta-
-feira, 2 de setembro,

com indícios de altas tempera-
turas. A expectativa é que os ter-
mômetros subam nos próximos 
dias. Mesmo para quem ama o 
clima quente, é importante os 
cuidados com a saúde: manter-
-se bem hidratado e com a tem-
peratura corporal regular. Para
ajudar a enfrentar a estação pri-
maveril, o Café Morro Grande se-
lecionou algumas receitas de be-
bidas refrescantes que exploram
o café em formato de drinques,

evidenciado a conexão entre es-
ses dois mundos apaixonantes. 
Vamos lá!

Café Gelado Clássico - Prepare 
o café e deixe esfriar antes de
adicionar gelo. É possível perso-
nalizá-lo com um pouco de xa-
rope de baunilha, creme ou até
mesmo um toque de licor para
um sabor ainda mais intrigante.
Mocha Gelado – Combinação
de café forte com achocolatado.
Adicione gelo e leite a gosto, me-
xendo até obter a consistência
desejada. Coloque uma colher
de chantilly por cima para finali-
zar.

Café com Leite Condensado 
e Gelo - Esta é uma variação do 
famoso “café vietnamita”. Faça 
um café forte e adoce-o com 
leite condensado. Adicione gelo 
e aproveite essa bebida refres-
cante.

Café com Hortelã - Adicione al-
gumas folhas de hortelã fresca 
ao café gelado para um toque de 
frescor extra.
Café com Coco - Misture café ge-
lado com leite de coco gelado e 
um pouco de açúcar. Esta bebi-
da é perfeita para os dias mais 
quentes.

Café com Tônica - Coloque  ¼ de 
café gelado na medida total de 
água tônica e acrescente fatias 
de limão ou laranja e um pouco 
de gelo.

Frappuccino - Ingredientes: 200 
ml de Café Morro Grande forte 
congelado; 200 ml de leite inte-
gral gelado; 2 bolas de sorvete 
de creme; 2 colheres de sopa de 
cobertura para sorvete (sabor 
chocolate); 2 colheres de sopa 
de chocolate em pó; 1 colher de 
sopa de açúcar; chantilly a gos-
to. Modo de preparo: Faça um 
café forte, espere esfriar e leve 

para congelar em forminhas de 
gelo. Após congelado, adicione 
os cubos no liquidificador com o 
leite integral gelado, o chocolate 
em pó, o sorvete de creme e o 
açúcar. Pulse até quebrar o gelo 
de café. Em seguida, acrescente 
a cobertura de sorvete aquecida 
no microondas por 30 segundos 
e bata até adquirir textura de 
milk shake. Finalize com chan-
tilly.

Caipirinha de café - Ingredien-
tes: 50 ml de cachaça; 50 ml de 
Café Morro Grande (tempera-
tura ambiente); 1 limão; açúcar 
e gelo gosto. Modo de Preparo: 
Corte o limão em rodelas (sem 
casca e partes brancas) e adicio-

ne em um copo ou coqueteleira 
com açúcar. Amasse os ingre-
dientes, adicione a cachaça, o 
café e o gelo. Misture tudo e sir-
va.

PARA BRINDAR A PRIMAVERA 
Café Morro Grande traz receitas refrescantes de drinks com café 
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Fotos: Divulgação

Coquetelaria e café especiais A coquetelaria e os cafés especiais têm uma relação 
interessantemente harmoniosa. Desde o estouro do 
Espresso Martini no mundo da mixologia, onde a be-
bida é agitada com paixão e servida em taças “coupe”, 
até os cafés especiais, que evoluíram de simples be-
bidas quentes para criações de tirar o fôlego servidas 
em xícaras exuberantes.
Conforme matéria da CNN Brasil de agosto, detalha-
da por Caio Tucunduva, colaborador da Viagem & 
Gastronomia, essas alquimias se encontram sob o 
grande guarda-chuva da gastronomia e merecem a 
atenção. A coquetelaria, uma arte antiga que ganhou 
destaque no século 19, e os coquetéis com café têm 
suas próprias histórias. 
O Irish Coffee, por exemplo, é uma mistura recon-

fortante de uísque irlandês e café quente, criada para 
aquecer os turistas em um dia frio na Irlanda. Já o Bla-
ck Russian é uma combinação internacional de vodka 
e licor de café que conquista paladares em todo o 
mundo.
Mais recentemente, o Espresso Martini surgiu na dé-
cada de 1980, em Londres, harmonizando energia e 
sofisticação. Misturar vodka, café expresso e licor de 
café resultou em uma bebida que mantém a animação 
durante a noite toda.
E esse relacionamento entre café e coquetelaria está 
mais forte do que nunca.  São um convite para explo-
rar as maravilhas que a coquetelaria e os cafés espe-
ciais têm a oferecer. É uma jornada que promete sur-
preender os sentidos e enriquecer a paleta de sabores. 

FranpuccinoCaipirinha de Café

Black Russian

https://loja.cafemorrogrande.com.br/
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A fibrose cística é uma das 
doenças que podem ser 
detectadas logo ao nas-

cer, por meio do teste do pezinho. 
No entanto, dados do Instituto 
Brasileiro de Atenção à Fibrose 
Cística – Unidos pela Vida demons-
tram que 40% do público com a 
doença não teve o diagnóstico 
logo na primeira infância, 25% dos 
pacientes levam pelo menos um 
ano para ter o diagnóstico após os 
primeiros sintomas e 13% tiveram 
o diagnóstico somente após dez
anos de vida. No Brasil, segundo
o Ministério da Saúde (MS), cerca
de um a cada 10 mil nascidos vi-
vos possui a doença. Neste mês,
denominado “setembro roxo” por
contar com duas datas alusivas à
causa, o Dia Nacional de Conscien-
tização e Divulgação da Fibrose Cís-
tica (05) e o Dia Mundial da Fibrose
Cística (08), o foco é promover a
informação sobre a doença, cujos
sintomas podem ser confundidos
com outras patologias, e divulgar
que existem tratamentos capazes
de reduzir suas complicações e au-
mentar a expectativa de vida.

A fibrose cística é hereditária e 
pode, inclusive, ser detectada du-
rante o pré-natal. Ainda não tem 
cura, mas conta com tratamentos 
completos e multidisciplinares, ca-
pazes de reduzir os impactos da 
doença para a qualidade de vida. 
Além disso, é uma doença crôni-
ca, não contagiosa, e pode preju-
dicar o bom funcionamento dos 
sistemas respiratório, digestivo e 
hepático.

Por ser hereditária, algumas crian-
ças apresentam sintomas logo no 
primeiro ano de vida. O importan-
te é identificar a doença e tratar. 
O médico pneumologista Ronaldo 
Macedo, do Vera Cruz Hospital, re-
comenda alguns pontos de aten-
ção. “Se a criança tiver ganho de 
peso insuficiente, diarreia crônica 
(mais de 60 dias ou recorrente), 
tosse crônica, pneumonia de re-
petição no primeiro ano de vida, 

sinusites recorrentes, suor muito 
salgado e gordura nas fezes, o que 
chamamos de esteatorreia, é im-
portante investigar, pode significar 
resultado positivo para a fibrose 
cística”, orienta.

De acordo com o especialista, a 
fibrose cística gera o acúmulo de 
secreções do organismo nos pul-
mões, pâncreas e sistema digesti-
vo. A secreção fica de 30 a 60 vezes 
mais espessa que o normal, por 
isso a dificuldade em ser elimina-
da. Isso causa aumento das se-
creções nos dutos, tubos e passa-
gens, resultando em uma reação 
inflamatória.

Na vida adulta

Segundo a Sociedade Brasileira 
de Pneumologia e Tisiologia, cerca 
de 30 anos atrás, a expectativa de 
vida de uma pessoa diagnosticada 
com fibrose cística era de 15 anos. 
Hoje, a expectativa de vida é aci-
ma dos 40 anos. “Com diagnóstico 
precoce e o tratamento adequado, 
é possível evitar agravamentos, 
como perda da capacidade pul-
monar, risco de diabetes, osteopo-
rose e hemoptise (tosse com san-
gue), e postergar ao máximo a vida 
do paciente, com maior qualidade 
de vida para ele e sua família”, des-
taca o médico.

O diagnóstico, quando não reali-
zado na infância por meio do teste 
do pezinho, com amostras colhi-
das nos primeiros dias de vida do 
recém-nascido, pode ser realizado 
por meio do teste de suor, que 
analisa a dosagem de cloro e sódio 
no suor.

“O tratamento pode variar de caso 
para caso, mas, de modo geral, in-
clui acompanhamento multidisci-
plinar, reposição de enzimas pan-
creáticas, que auxiliam a digestão 
da gordura presente nos alimen-
tos, fisioterapia respiratória, antibi-
óticos e suplementos nutricionais. 
Em casos mais graves, com capa-

cidade respiratória abaixo de 30%, 
pode ser necessário transplante 
pulmonar”, explica.

Boas notícias

Recentemente, foram desenvol-
vidos medicamentos “modulado-
res”, capazes de atuar diretamente 
na proteína CFTR defeituosa que 
desencadeia a doença. Assim, 
é tratada a causa da doença de 
forma direta, em vez de apenas 
controlar os sintomas que ela de-
sencadeia. O avanço permite que 
a pessoa com fibrose cística viva 
por mais tempo e com mais qua-
lidade de vida. Nesse sentido, um 
grande avanço foi dado no país 
neste segundo semestre, incluin-
do medicamento para tratamento 
da doença com distribuição pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS).

Fibrose cística
40% do público com a doença não teve o diagnósti-
co logo na primeira infância

Saúde
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https://api.whatsapp.com/send?phone=5519996236648


C om sabor diferencial em 
entradas, saladas, pratos 
salgados e também so-

bremesas, o vinagre de maçã é 
um ingrediente que se põe não 
apenas na mesa. Estudo realiza-
do pela Middlesex University, no 
Reino Unido, indica propriedades 
anti-inflamatórias e auxiliares do 
sistema imunológico do produ-
to. Metanálise de nove trabalhos 
científicos conclui que ingerir 
uma pequena quantidade de vi-
nagre de maçã por dia contribui 
para a redução do colesterol. 
Outros dois estudos atestam que 
o tempero especial das saladas
também ajuda a emagrecer.

Amplamente utilizado na culiná-
ria, o vinagre de maçã é cada vez 
mais consumido como um auxiliar 
da boa saúde. Depois de usá-lo 
como recurso caseiro para curar 
uma intoxicação alimentar, a imu-
nologista Darshna Yagnik levou o 
vinagre de maçã para estudo em 
laboratório. As pesquisas realiza-
das na Middlesex University com-
provam que o produto contém de 
5% a 6% de ácido acético, além de 
ácido gálico, ácido cafeico, ácido 
ferúlico e catequina. Este e outros 

compostos, indica a cientista, são 
auxiliares do sistema imunológico 
e agem como anti-inflamatórios 
no organismo.

A metanálise de nove estudos 
científicos comprova que a in-
gestão de pequenas quantidades 
diárias de vinagre de maçã tem 
efeito na redução do colesterol. 
Mais dois estudos demonstram 
uma perda de peso de um a dois 
quilos entre consumidores regu-
lares do produto.

Rodrigo Margoni, especialista em 
vinagres, destaca entre as subs-
tâncias presentes no vinagre de 
maçã a pectina. “Esta fibra solúvel 
está associada à diminuição da 
fome”, afirma. Consumidor regu-
lar do alimento fermentado, Mar-
goni costuma ingerir 10ml (uma 
tampinha) diluídos em um copo 
de água pelo menos três vezes ao 
dia. “A sensação de saciedade é 
incrível, justamente pela presen-
ça da pectina”, diz.

Como sócio-proprietário da Alma-
romi Viccino, empresa pioneira 
na produção natural de vinagre 
de maçã no Brasil, Margoni res-
salta a versatilidade do ingre-
diente em utilizações culinárias. 

“O Vinagre de Maçã Almaromi 
Orgânico que produzimos é 
100% natural e não passa por 
processos de microfiltragem ou 
pasteurização”, explica. “É um 
ingrediente que faz diferença 
no sabor dos pratos.”

Uso do vinagre de 
maçã orgânico para 
a saúde 
Estudos destacam propriedades anti-infla-
matórias, auxiliares dosistema imunológico, 
na redução do colesterol e na perda de peso,
entre outros benefícios

Foto: Divulgação
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Operíodo gestacional e 
o pós-parto requerem
atenção redobrada e um

bom acompanhamento pré-natal 
para garantir a segurança da mãe 
e do bebê. Uma das principais pre-
ocupações desse período envolve o 
diagnóstico de trombose, pois mu-
lheres nessa fase apresentam maior 
risco de desenvolver a doença. Veni-
na Barros, médica obstetra do HCF-
MUSP (Hospital das Clínicas da Facul-
dade de Medicina da Universidade 
de São Paulo) e pesquisadora do 
Laboratório de Fisiologia Obstétrica, 
explica qual é a relação entre a ges-
tação e a ocorrência de trombose, 
medidas de prevenção e tratamento 
adequado da doença.

A trombose ocorre quando um 
coágulo se forma no sistema circula-
tório, impedindo o fluxo sanguíneo. 
Normalmente, ela acomete os mem-
bros inferiores, causando inchaço e 
dor na área afetada, mas há risco de 
o coágulo se desprender e migrar na 
corrente sanguínea para o cérebro,
pulmões ou coração, causando uma
embolia, que pode ter consequên-
cias mais graves. Segundo a Veni-
na, a embolia pulmonar é o tipo de
trombose mais comum durante o
pós-parto, podendo causar quadros
respiratórios graves e até mesmo le-
var à morte.

De acordo com a médica, o risco 
de trombose aumenta em cinco ve-
zes na gravidez e em até 30 vezes no 
pós-parto, na comparação com mu-
lheres não gestantes da mesma faixa 
etária. "Durante a gestação, ocorre o 
aumento de fatores de coagulação 
para evitar hemorragias, além do 
aumento de peso e surgimento de 
varizes, que podem favorecer o de-
senvolvimento de trombose", afir-
ma. Ela explica que existem diversos 
fatores de risco para a trombose que 
devem ser avaliados e levados em 
consideração durante a hospitaliza-
ção de gestantes. "A gestante que já 

apresentou uma trombose prévia é 
a paciente de maior risco. Infecções 
graves, como infecção urinária e 
pneumonia, também são conside-
rados fatores de risco", diz a Venina.

Além disso, destaca que é preciso 
ter atenção às gestantes que ficam 
de repouso no leito durante o dia e 
noite, por motivos médicos, como 
ameaça de abortamento, parto pre-
maturo ou por apresentar depres-
são durante a gravidez. A médica 
aponta que a principal orientação 
para gestantes e qualquer paciente 
hospitalizado é levantar, fazer exer-
cício e mexer as pernas, para evitar 
a formação dos coágulos sanguíne-
os nos membros inferiores. Já nos 
casos de alto risco, a prevenção é 
feita com o uso de heparinas de bai-
xo peso molecular, que garantem 
a segurança biológica, ou seja, não 
afetam o bebê e eliminam o risco de 
hemorragia para o feto.

A pesquisadora explica que o tra-
tamento é realizado com anticoagu-
lantes, podendo ser tratado a nível 
ambulatorial, ou seja, sem a neces-
sidade de internação, ou durante a 
hospitalização, a depender o caso. 
"O tratamento da trombose deve ser 
feito por, no mínimo, três meses, e 
após esse período será avaliado em 
que época da gestação a paciente 
se encontra para determinar a ma-
nutenção do medicamento", afirma 
Venina. Já o tratamento da embolia 
pulmonar de gestantes, por consti-
tuir um quadro mais grave, deve ser 
sempre feito com a paciente hospi-
talizada, sendo implementado por 
três a seis meses.

Protocolo adotado pelo HCF-
MUSP zera mortalidade materna 
por tromboembolismo venoso

Como forma de prevenir o desen-
volvimento de trombose em ges-
tantes, a área obstétrica do Hospital 
das Clínicas da Faculdade de Medi-
cina da Universidade de São Paulo 

adotou um protocolo baseado em 
grau de risco que zerou as mortes 
ocasionadas por trombose. A mé-
dica conta que o protocolo foi ado-
tado como parte de um estudo que 
ficou em vigor entre 2014 e 2017. 
"Durante esse período, estudamos 
mais de 10 mil avaliações de gestan-
tes com base no perfil de gravidade 
de nossas pacientes. Já no primeiro 

ano de instalação, não ocorreram 
mais mortes maternas, nem no mo-
mento da hospitalização nem após 
três meses da alta, e esse resultado 
persistiu durante todos esses anos", 
relata.

Com o sucesso do protocolo de 
pesquisa, a clínica obstétrica passou 
a adotá-lo como protocolo assisten-
cial de prevenção de trombose.  Ve-
nina conta que a triagem para o risco 
de tromboembolismo é realizada na 
avaliação da paciente no momento 
da hospitalização. Desta forma, foi 
possível zerar a mortalidade mater-
na pela doença e reduzir ao mínimo 
a incidência de trombose venosa 
nas pacientes. "Acreditamos que 
esse protocolo deve ser adotado por 
todas as maternidades do país, por 

apresentar um baixo custo e resul-
tados comprovados prevenindo as 
mortes maternas e a ocorrência de 
trombose", afirma a médica.

Ela ressalta a importância da 
conscientização das pacientes, por 
meio de iniciativas como o Dia Mun-
dial da Trombose, celebrado em 13 
de outubro para aumentar a cons-
ciência sobre a doença, para que 
gestantes exijam uma avaliação de 
seu risco de tromboembolismo no 
momento da hospitalização. "Esse 
processo passa pela educação das 
gestantes e das pacientes, pois a 
pressão da população contribui 
para a melhoria no atendimento 
médico no momento da hospita-
lização, gerando medidasque po-
dem salvar vidas", preconiza.
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Trombose na gravidez e pós-
parto: entenda riscos, tratamento 
e formas
Médica obstetra do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da 
USP explica os principais fatores de risco e como funciona protocolo 
adotado pelo hospital que zerou mortalidade materna por tromboem-
bolismo venoso
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A dislexia é um dis-
túrbio genético e 
ocorre quando a 

criança mostra dificulda-
des durante a escrita e lei-
tura. Por exemplo, ela vai 
trocar letras com sons pa-
recidos, pular ou inverter 
sílabas, errar constante-
mente a ortografia, ter um 
ritmo de leitura mais len-
to e lidar com dificuldades 
no estudo, como nas aulas 
de matemática. Apesar de 

não ter cura, esses pro-
blemas podem ser ameni-
zados se a criança receber 
ajuda profissional.

 
“O paciente deve ser 

acompanhado por neuro-
logistas, fonoaudiólogos 
e psicólogos. Eles têm o 
conhecimento necessário 
para indicar os melhores 
tratamentos e terapias. 

Nosso maior objetivo é 
fazer com que as crianças 
superem os obstáculos 
da dislexia e evitar casos 
de depressão. Por conta 
do distúrbio, muitas são 
vítimas de bullying na es-
cola. Queremos ajudá-las 
a confiar em si e mos-
trar que são capazes de 
aprender, mesmo com 
os limites”, afirma Cley-
son Monteiro, psicólogo 
e professor de Psicologia 
do UNINASSAU - Centro 

Universitário Maurício de 
Nassau Paulista.

 
O apoio, tanto profissio-

nal quanto familiar, faz com 
que a criança se sinta mais 
segura em seu ambiente 
social e escolar. “Há algu-
mas atividades indicadas 
para os pais e professores 
realizarem com o intuito de 
incentivar o aprendizado. 

Em relação à escrita, fala e 
leitura, eles podem apre-
sentar os caça-palavras e 
palavras-cruzadas e livros 
com ilustrações, sempre 
lendo junto com a criança. 
O mais importante é ser 
paciente e compreensivo 
para não dificultar o proce-
dimento”, conclui Cleyson.

O distúrbio é apresentado durante a infância e não tem associação com o quociente 
de inteligência (QI)

Dislexia: o que é, quais são 
os sinais e o seu tratamento?

Foto: Divulgação
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“Há algumas atividades indicadas 
para os pais e professores realizarem 
com o intuito de incentivar o aprendiza-
do. Em relação à escrita, fala e leitura, 
eles podem apresentar os caça-palavras 
e palavras-cruzadas e livros com ilustra-
ções, sempre lendo junto com a criança. 
O mais importante é ser paciente e com-
preensivo para não dificultar o procedi-
mento”
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Decoração Comfy
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Uso de tons neutros, 
madeira e luz quente. 
Essas são apenas al-

gumas das características que 
permeiam a decoração comfy, 
estilo que prioriza a sensação 
de relaxamento e aconchego 
nos projetos arquitetônicos. 
Traduzido do inglês, comfy 
significa confortável e é exa-
tamente essa a proposta des-
sa tendência: oferecer um lar 
que seja um refúgio intimista 
e descomplicado em meio ao 
agito da vida moderna. A ten-
dência teve início nos países 

nórdicos, onde as pessoas 
passam mais horas em casa, 
mas vem ganhando cada vez 
mais adeptos no Brasil com 
a consolidação do home offi-
ce no pós-pandemia. E para 
quem deseja aderir a esse esti-
lo de decoração, a arquiteta de 
interiores Aline Zanoni explica 
como.

“Assim como na moda, o es-
tilo comfy prioriza o conforto 
nos projetos arquitetônicos. A 
ideia é oferecer uma decora-
ção de interiores que abrace 

o morador e que forneça uma
sensação de bem-estar e rela-
xamento. Geralmente, é uma
boa pedida para quem passa
muitas horas em um determi-
nado cômodo, como acontece
com quem adere ao home offi-
ce. Nele, vale investir em peças
básicas com texturas maciais,
simplificadas e em cores neu-
tras. Assim como no minima-
lismo, são abordadas formas
arredondadas e geométricas
na composição. Também é im-
portante levar em conta a ven-
tilação natural nos cômodos, a

entrada de luz, estofados com 
tecidos agradáveis nas cadei-
ras, sofás e poltronas, além da 
composição com almofadas, 
cortinas e mantas”, explica a 
especialista.

E para ajudar na tarefa de 
promover um espaço comfy, 
a arquiteta Aline Zanoni suge-
re algumas dicas de itens que 
ofereçam essa sensação de 
bem-estar e relaxamento. 

Tapetes: “Dê preferência aos tons neutros, como off whi-
te e cinza, que prometem ser peças coringas em qualquer 
decoração de interiores. Modelos felpudos e com tecidos 
mais macios costumam ser os mais assertivos na hora 
de promover esse clima intimista e confortável em casa”, 
orienta Zanoni.

Cortinas: “Costumam ser a última preocupação da maio-
ria dos brasileiros, mas elas fazem toda a diferença no 
projeto, uma vez que, além de ajudar a regular a luz, pro-
movem essa sensação de cômodo intimista e esquentam 
o ambiente em dias frios”, explica a arquiteta.

Iluminação: “É claro que a cor da luz precisa ser levada 
em consideração de acordo com o ambiente, mas no 
geral, tons em amarelo são propícios para o descanso, 
enquanto os tons brancos oferecem uma maior concen-
tração. Como o objetivo é produzir uma decoração de 
relaxamento, invista em lâmpadas na cor âmbar e luzes 
indiretas”, indica Zanoni.

Almofadas: “Elas dão o toque final com primor para a 
decoração da sala de estar e do quarto. Invista em dife-
rentes tamanhos, cores, texturas. Faça um mix das maio-
res para trazer conforto enquanto assiste TV e escolha os 
formatos retangulares para apoiar os pés e descansar”, 

ressalta a arquiteta à frente do escritório que leva o seu 
nome.

Elementos reutilizáveis: “Para as plantas, aposte em 
vasos que sejam feitos de garrafas de vidro. Já para os 
alimentos e condimentos, outra opção são os recipientes 
de bambu, que além de oferecer uma decoração extra à 
cozinha ou à despensa ainda trazem esse aconchego ex-
tra para o cômodo”, aconselha Aline Zanoni.

Aromas: “Harmonizar a decoração da casa com a aroma-
terapia é sempre uma boa pedida. Os cheiros são tera-
pêuticos, então abuse das velas aromáticas, difusores e 
óleos essenciais que são perfeitos para compor a decora-
ção. Principalmente daquelas composições que promo-
vam o relaxamento, como a lavanda”, acrescenta Aline.

Natureza: “Indispensáveis no estilo comfy, os vasos de 
plantas e as flores promovem uma sensação de bem-
-estar ao ambiente, além de melhorar a qualidade e a
umidade do ar dentro de casa. Plantas em casa também
trazem outros benefícios para a saúde, já que reduzem o

estresse e melhoram a criatividade e a respiração” sinali-
za a especialista.

Móveis: “Escolha móveis que sejam de matérias em fi-
bras, pedras, madeiras, tecidos naturais e ecologicamen-
te corretos para deixa a casa mais leve e próxima da na-
tureza”, pontua Zanoni.

Itens de artesanato: “Itens que são feitos à mão deixam 
dão esse quê intimista e familiar à decoração. Materiais 
em tricô ou crochê também cumprem bem essa função. 
Um artesanato que está ganhando destaque na atualida-
de, por exemplo, é o macramê”, informa a arquiteta.

Tons neutros e claros: “Bege, branco, rosê, marrom, ma-
deira e terrosos são cores perfeitas para trazer aconche-
go. Também são cores intimistas e coringas” revela Aline.
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As doenças car-
díacas são uma 
das principais 

causas de morbidade e 
mortalidade em cães e 
gatos. De acordo com as 
diretrizes para o diagnós-
tico e o tratamento da val-
vulopatia crônica canina, 
de 2009, estima-se que 
10% dos cães sofram de 
algum tipo de doença car-
díaca.

A doença mixomatosa 
da valva mitral ou endo-
cardiose é a doença cardí-
aca mais comum em cães 
de pequeno porte. Já em 
cães de grande porte, a 
cardiomiopatia dilatada é 
a doença mais recorrente. 
De acordo com a Médi-
ca Veterinária e Coorde-
nadora de Comunicação 
Científica da Royal Canin 
Brasil, Priscila Rizelo, am-
bas as doenças possuem 
uma forte predisposição 
genética, especialmente 
em algumas raças, e a sua 
ocorrência aumenta em 
cães maduros e idosos. 
“Essas condições podem 
sobrecarregar o sistema 
cardiovascular e acentuar 
os sintomas da doença, 
requerendo cuidados es-

pecíficos. A intervenção 
do médico-veterinário de-
sempenha um papel cru-
cial. Além das opções de 
tratamento, adaptações 
no estilo de vida, nutrição 
especializada e cuidados 
diários podem ser reco-
mendados para garantir 
o bem-estar do pet”, ex-
plica.

Entre essas recomenda-
ções, destaca-se a impor-
tância do aspecto nutri-
cional, que desempenha 
um papel fundamental 
na manutenção da saúde 
dos pets por toda a vida. 
No caso das doenças de-
generativas, uma dieta 
nutricional adequada é 
capaz de colaborar com a 
longevidade e contribuir 
para a melhoria da quali-
dade de vida dos animais 
de estimação. Para ani-
mais diagnosticados com 
problemas cardíacos, a 
recomendação de um ali-
mento especializado deve 
ocorrer no estágio mais 
avançado da doença, co-
nhecido como insuficiên-
cia cardíaca, e pode ser 
prescrita pelo profissional 
para oferecer suporte à 
função cardíaca.

 “Embora a restrição de 
sódio seja a adequação 
nutricional mais conheci-
da para os estágios mais 
avançados da doença, 
oferecer níveis adequa-
dos de nutrientes como 
taurina e L-carnitina con-
tribuem para a manuten-
ção da saúde do músculo 
cardíaco”, completa a ve-
terinária.

Os tutores, por sua vez, 
são encorajados a traba-
lhar em colaboração com 
os médicos-veterinários 
para garantir o monitora-
mento regular da saúde 
cardiovascular de seus 
animais de estimação e 
adotar as medidas pre-
ventivas necessárias.

Nutrição especializada 
para pets com insufici-
ência cardíaca

Os alimentos com for-
mulação adequada para 
cães com insuficiência 
cardíaca são essenciais 
para o tratamento em 
determinados casos, pois 
auxiliam no fornecimento 
adequado de nutrientes 
que contribuem com o 
suporte da função cardí-

aca, tais como: taurina e 
L-carnitina, e ácidos gra-
xos ômega 3 - para o ma-
nejo da inflamação e alta
concentração de calo-
rias -, que juntos ajudam
a contornar a perda de

peso progressiva, além 
de manter a adequada in-
gestão de alimentos para 
uma melhor qualidade 
de vida e prevenir o for-
necimento excessivo de 
sódio.

No mês da conscientização sobre as doenças do coração é importan-
te reforçar a importância da nutrição especializada para o cuidado 
adequado
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De olho na saúde dos pets: 
a alimentação como aliada 
no tratamento de doenças 
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 Comissão organizadora da recepção ao secretário do estado da saúde

Como parte da campanha da Justiça do Trabalho 
da 15ª Região pelo desenvolvimento sustentável 
e contra o aquecimento global, e como meta da 

Agenda 2030 da ONU, o Juiz do Trabalho Firmi-
no Alves Lima e sua equipe plantaram no Fórum 
Trabalhista uma mangueira no Dia da Árvore.

Campanha em prol da 
sustentabilidade e contra o 
aquecimento global

Valéria Patriani, Sidnei Tibério e Ivete Cunha Machado

Foto: Marcelo Germano/FP
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Firmino Alves Lima, Fabio Lopes, Deise Azevedo, Adriana Municelli, Vanderlei Baldessin,
Marcio Siqueira, Matheus Harder, Rene Zambon e João Correa Jr. 

EXPO 30 ANOS 
ERASMO 
CARTUNISTA
O Espaço Cultural do Fórum Dr. Francisco Morato, Comar-
ca de Piracicaba, recebe no período de 26/09 à 26/10/2023 
a EXPO 30 ANOS ERASMO CARTUNISTA. A exposição traz 
um pouco da obra do artista, incluindo charges e a famo-
sa personagem Capivara. O Espaço Cultural do Fórum Dr. 
Francisco  Morato foi criado em 2013 com objetivo de hu-
manizar o ambiente forense, divulgar e valorizar o traba-
lho dos artistas piracicabanos, além de levar a arte para 
mais pessoas. Horário de visitação 13 às 17h de segunda 
a sexta feira. 

Feira de Tecnologias e Inovações Industriais 2023
A Escola SENAI “Mario Dedini” (Centro) irá realizar a Feira de Tecnologias e Inovações Industriais 2023, que acontecerá de 27 a 29 de setembro, das 13h30 às 22h e, no sá-
bado, 30, das 8h às 16h, nas dependências da Escola.
Na oportunidade, o evento contará com a participação de 25 empresas expositoras com suas soluções tecnológicas de última geração, desde softwares de gestão até pro-
dutos inovadores de alta tecnologia, nas áreas de usinagem, manutenção, gestão industrial e qualidade, em demonstrações práticas.
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 Luciane Fainer, Andrea Colonnese, Juliana Bortoletto, Camila Gianetti, Celisa Amaral Frias, 
Tania Vendrusculo, Cristiane Jana e Monica Giatti. 

Na última semana, um coquetel exclusivo para pa-
trocinadores e apoiadores da 5ª edição do Village 
Arte Decor reuniu grandes nomes de Piracicaba 
para o lançamento da revista oficial do projeto, que 
além de matérias ricas sobre as novidades no mer-
cado imobiliário, arquitetura e design piracicabanos, 
também traz fotos ilustrando a composição dos am-
bientes que tiveram o mote da mostra, “morar é 

amor”, para sua realização. O coquetel foi oferecido 
pelo idealizador do Village Arte Decor, Bruno Cha-
mochumbi e teve o menu composto pelo Claudia 
Porteiro Gastronomia. 
O Village Arte Decor está localizado na Avenida Itália, 
410 e a exposição acontece até 15/10/2023, sempre 
de quinta-feira a domingo das 16 às 21h. Os ingres-
sos custam R$30,00 (inteira) e R$15,00 (meia).

Village Arte Decor 2023 
reúne patrocinadores para 
lançamento da revista oficial 

Neto Coelho e Angelo Frias Neto 

Valéria Patriani, Sidnei Tibério e Ivete Cunha Machado

Fotos: Divulgação

www.folhadepiracicaba.com.br       Piracicaba, 24 de setembro de 2023

Angelo Frias Neto, João Chaddad, Celisa Amaral Frias
e Flávia Castilho. 

Celisa Amaral Frias, Rodrigo Stefanini
e Flávia Castilho 

Celisa Amaral Frias, Tania Vendrusculo, Angelo Frias Neto,
Rodrigo Patah, Monica Giatti, Cris Jana e Rodolfo Perez 

Angelo Frias Neto, Cristiane Jana, Celisa Amaral Frias, Tania Vendrusculo,
Luciane Fainer, Andrea Colonnese, Flávia Castilho e Rodolfo Perez 

Angelo Frias Neto, Celisa Amaral Frias
e Alexandre Corazza 

 Andrea Colonnese, Flávia Castilho, Adriano Couto
e Tania Vendrusculo 

Carol Silva, Mirna Corazza, Celisa Amaral Frias,
Luis Abrahão e Maria Helena Corazza 

Reggiane Chaddad, Celisa Amaral Frias, Damaris Verderame, Flávia Castilho, Ana Paula Benatto 
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O evento oferecido pela equipe BNI Vitrine de 
Piracicaba foi um sucesso retumbante, reunindo 
empresários e empreendedores da região com o 
objetivo comum de potencializar seus negócios 
por meio do networking. 

O ponto alto da manhã foi a inspiradora pales-
tra intitulada ‘Networking como Estratégia (mes-
mo) de Negócio’, conduzida com maestria por 
Cleiton Benizio, Diretor Regional BNI e renomado 

especialista no assunto. 

Com insights valiosos e dicas práticas compar-
tilhadas por Benizio, os participantes saíram do 
evento com uma nova perspectiva sobre como 
construir relacionamentos sólidos e eficazes 
para impulsionar seus empreendimentos. 

Foi um evento memorável de aprendizado e 
conexões significativas que certamente renderão 
frutos no crescimento dos negócios de todos os 

presentes. 

A equipe BNI Vitrine de Piracicaba mais uma 
vez demonstrou seu comprometimento em for-
talecer a comunidade empresarial local e pro-
porcionar oportunidades de sucesso para seus 
membros.

Confira aqui alguns dos empresários de su-
cesso que estiveram no evento:

BNI Vitrine: ‘Networking como
Estratégia (mesmo) de Negócio’

Rosalia Ometto, Luciana Bertinati
e Patricia Fernandes

Fotos: Marcelo Germano/FP
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 Wellington Oliveira e Ramon Sena 

Luciana Bertinati, Cleiton Benizio
e Carlos Abrantes

Maria Adriana Balaminut e Marcelo Carvalho

Gabriel Gonzales, Simone Lucano e
Patricia Fernandes

Cyro e Valter Spironello

Daniela de Abreu, Irineu Temporin Neto
e Debora Alves

Maria Vera, Vanderlita dos Santos
e Carlos Abrantes

João Carreira, Luciana Bertinati, Camila Nasser
e Emerson Maia

Tamires Cotharin, Nathalia Borges
e Laura Viviane

Henriqueta Vechine, Luciana Remondi,
Raphael Pereira e Murilo Caetano

Elisiane Godoy, Daniela de Abreu e Jorge Morete 
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Fernando Evaristo, Rui Gonçalves, Jorge Kirilko, Pedro Donizete e Adilson Sartori

Realizado pelo SINPAPIR – Sindicato e Associa-
ção dos Panificadores de Piracicaba e Região, a 
XI Feira Gastronômica do Setor de Panificação 
e Food Service, sediada no Clube Cristóvão Co-

lombo, contou com palestras sobre tendências 
e mercado, além de proporcionar excelentes 
oportunidades de integração entre profissionais 
da área, troca de experiências e bons negócios. 

XI Feira Gastronômica do Setor 
de Panificação e Food Service

Hélio Vilani, Levi Roccia, Acácio Godoy, Rui Gonçalves e Fabio Gerlach

Fotos: Marcelo Germano/FP
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Victor Toti, Elisabete Mazero, Altair Defavari e Kal Ribeiro

 Andréia e Bruno Delabio, Nelson Trevisan

Levi Roccia, Regina Coelho, Erica Brás e Lory Roccia

Marcia Beltrame, Adriana Balaminut, Fabio Pesaresi, Fabio Davanzo e Maria Angelica Ferreira

Luiz Oliveira, Levi e Lory Roccia

Edvandro Cavaletto e Kal Ribeiro

https://www.instagram.com/opticasaojoao/?hl=en
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Fotos: Divulgação

Disney-Tokyo

Detalhe 
Museu
Ghibli

Para muitos brasileiros, o Japão não costuma estar entre os países mais lem-
brados para se viajar com família. A longa distância e cultura completamente 
diferente contribuem para que famílias optem por regiões mais convencionais. 
Mas o que muita gente não sabe, é que o país, considerado um dos mais hospi-

taleiros do mundo, criador da Hello Kit e dos desenhos de Mangás, oferece muita 
programação para os pequenos. Em Tokyo, é possível visitar parques (incluindo 
a Disney!), fazer diversos programas culturais e interagir com a natureza local.

Confira algumas dicas:

Japão com crianças

Museu-Ghibli

Jardins do Museu Hakone

Museu Ghibli - o museu Ghibli é de-
dicado às obras-primas dos filmes de 
animação do Studio Ghibli, fundado por 
Hayao Miyazaki, como "Meu Vizinho Toto-
ro" e "A Viagem de Chihiro". As crianças 
ficarão encantadas com os personagens 
e as exposições interativas que mostram 
o processo de criação desses filmes.

Disney Tokyo - localizada em Uraya-
su, a 15 km de Tokyo, o complexo Disney 
no Japão possui dois parques: Tokyo Di-
neyland e Tokyio Disney Sea, com atra-
ções exclusivas, além de 3 hotéis. Inaugu-
rada há 40 anos, a Tokyo Disneyland foi 
o primeiro parque da Disney a ser aberto
fora dos Estados Unidos.

Tóquio pra Kyoto de trem-bala - além 
da diversão de viajar em um trem bala, 
a dica é visitar o templo de Fushimi Ina-
ri, em Kyoto, um dos cartões postais da 
região. Um cenário mágico e de tirar fôle-
go, localizado no topo de uma montanha. 
Ainda em Kyoto, outras atrações valem a 
visita como o Pavilhão de Ouro, a Floresta 
de Bambu e o templo Kiyomizu Dera.

Hakone Open Air Museum - localiza-
do em Hakone, a 90 minutos da estação 
Shinjuku (Tóquio), o museu ao ar livre pos-
sui um parque de 70.000 metros quadra-
dos com cerca de 100 esculturas de arte 
moderna. O ponto alto para as crianças é 
a  Woods of Net, uma obra interativa, feita 
de tramas gigantes de crochê interligadas, 
coloridas e cheia de buracos e passagens. A 
obra de arte permite que as crianças expe-
rimentem cores e formas com todo o corpo 
enquanto escalam, pulam e se sentam nas 

bolas da estrutura.

Restaurante Uobei: versão mais futuris-
ta dos restaurantes japoneses de esteira, 
o Uobei, em Toquio, conta com cardápios
em tablets e pratos preparados por robôs,
que chegam em um trilho considerado o
mais rápido do mundo. Após selecionar um 
prato, espera-se cerca de 3 minutos e en-
tão aparece uma bandeja já com o pedido.
Uma maneira divertida e high tech para as
crianças apreciarem a culinária japonesa.

Restaurante com comida em trilho, Uobei, atração para kids


